

OTRO BARCO ESPAÑOL TORPEDEADO POR LOS ALEMANES

EL CANCELLER CONTESTA A LLOYD GEORGE Y A WILSON

¿MANIOBRA?

El Almirantazgo inglés ha recogido un radiograma de Petrogrado, firmado por Lenine, Trozky y demás jefes maximalistas, que dice así:

«A todos los países extranjeros: Los hombres de Estado de Austria, al sofocar las turbulencias obreras, han afirmado que los Imperios centrales no intentan ninguna anexión, sino que luchan por una paz democrática. Tales comunicaciones no pueden causar en Rusia sino un gran asombro. Las condiciones de paz propuestas en Brest-Litowski piden las más monstruosas anexiones. Han pedido la anexión de Polonia, Lituania, Livonia, Curlandia, Riga y las islas de Moon y Sound, con fines de política económica para ahogar a Rusia. Abrigan tales proyectos, y al mismo tiempo hablar de una paz democrática, sobrepasa los límites permitidos a la diplomacia. En Brest-Litowski, las negociaciones, por parte de Austria, se han limitado a una humilde aprobación de las opiniones de Hoffmann y Kuhlmann. Pero esto no impide a los patriotas socialistas austriacos cultivar las fábulas relativas a los servicios prestados por Czernin a la obtención de la paz. Felizmente, los obreros austriacos, como los de otros países, han perdido su fe en las fábulas de los socialistas patriotas.»

Las huelgas no han cesado en Austria. Se han corrido a Hungría, y en Budapest repitiéndose, según informes oficiales directos, la escena de Viena. Delegaciones obreras y socialistas fueron recibidas por el Gobierno húngaro y dijeron a éste que el pueblo de Hungría quiere una paz inmediata. Y los ministros contestaron que Hungría, como Austria, hará la paz en seguida, con arreglo al principio de que no debe haber anexiones ni indemnizaciones.

¿Quién engaña aquí a quién? Lenine y Trozky, furiosos de la doblez de los diplomáticos centro-europeos, ponen por testigo al mundo del engaño que sufrieron en Brest-Litowski. En la primera sesión de la Conferencia, Kuhlmann, ministro alemán, y Czernin, ministro austriaco, en nombre de sus Gobiernos respectivos, declararon que aceptaban el principio internacional del maximalismo y que no pretendían anexiones ni indemnizaciones, y que estaban dispuestos a dejar que los pueblos se pronunciaran libremente acerca de sus destinos futuros.

Y a continuación, pidieron Lituania, Curlandia, Estonia, las islas de Dago, Oesel y Worms, llaves del golfo de Riga, y Polonia rusa...

Se comprende la estupefacción de Lenine y Trozky. Bien es verdad, que sólo pueden hacer eso, acoger con estupefacción la maniobra de sus enemigos, porque no tienen ningún medio de contrarrestarla.

Sin embargo, el proletariado austro-húngaro, alarmado, revolvióse contra el anexionismo y exigió que se hiciera la paz. Cuando en Berlín, Hamburgo, Colonia, etc., las muchedumbres alemanas se han manifestado contra la guerra, se las disolvieron a tiros y sablazos. Y en Austria-Hungría, hasta ahora, se imitó esa conducta.

¿Cómo, pues, los Gobiernos de la Doble Monarquía han capitulado tan rápidamente? ¿Es que temieron que el ejército se uniera al pueblo, como en Rusia? ¿O es más bien que han visto con secreto regocijo la sublevación pacifista de las masas obreras?

Porque no tendría nada de extraño que los dirigentes austro-húngaros, viendo que en Alemania triunfan los militares y pangermanistas, y que esto prolonga la guerra y amenaza con eternizarla, hayan aprovechado las huelgas generales, que paralizan la vida de su nación, para decir a Hindenburg, Ludendorff y Tirpitz:

«No podemos más. Sus exageraciones son absurdas. No estamos dispuestos a seguirles por ese camino, porque si persistieran en él, Austria sería muy pronto una segunda edición de la Rusia de los Soviets.»

Hindenburg sigue preparando su ofensiva contra Francia...

COMUNICADOS OFICIALES
Francia.—París, 25.—Comunicado del medio día:
Al Norte del Aisne hemos rechazado fácilmente dos ataques contra nuestros puestos. La actividad de ambas artillerías ha sido bastante intensa durante las primeras horas de la noche en el frente del bosque de Chaume.

Aviación.—Durante la jornada del 24 han sido derribados dos aviones alemanes, uno de ellos por el fuego de nuestros cañones. (Agencia Radio.)

Inglaterra.—Londres, 25.—Comunicado de la tarde.—Ayer por la tarde hubo activo fuego de artillería al Oeste de la Vaquerie, en los alrededores de Passchendaele. Ninguna otra novedad. (Agencia Radio.)

Alemania.—Koenigswusterhausen, 25.—Teatro occidental de la guerra.—Por la tarde aumentó la actividad entre ambos bandos en el sector comprendido entre Poelkappelle y el Lys, en la región de Lens y a ambos lados del Scarpe. En varios puntos del frente se registraron combates exploradores.

En los demás frentes y teatros de la guerra no ha cambiado la situación. (T. S. H.)

Italia.—Coltano, 25.—En el valle de Lagarina, y entre el Brenta y el Piave, nuestras baterías contestaron eficazmente a las del enemigo, que demostraron mayor actividad en las cumbres del monte Melago (meseta de Asiago). En el monte Asolone algunas patrullas austriacas fueron dispersadas por nuestro fuego de fusilería.

Continuamos la actividad aérea enemiga con el fuego de nuestros cañones anti-aéreos desde el Adigio hasta el Brenta y en las líneas del frente del Piave, donde fué considerable. (T. S. H.)

OTRO BARCO ESPAÑOL TORPEDEADO

El «Victor Chavarri».—Bilbao, 25.—Se ha recibido la noticia de que los alemanes han torpedeado el magnífico barco español Victor Chavarri, de 3.500 toneladas de carga.

Dícese que la tripulación ha desembarcado en Cherburgo.

Informes oficiales.

En el ministerio de Marina han confirmado el torpedeamiento del Victor Chavarri.

Por telegrama recibido en el ministerio de Estado del consúl del Havre se sabe que en la noche del 21 al 22 fué torpedeado dicho buque en el Canal de la Mancha, resultando en la tripulación tres muertos y dos heridos.

La dotación la componían 25 hombres.

EL DISCURSO DEL CANCELLER

Contestando al mensaje de Wilson.—Nauen, 25.—El canceller Imperial alemán, conde de Hertling, pronunció, ayer por la tarde, a las tres, en el Comité Principal del Reichstag, el siguiente discurso, escuchado con expectación por los diputados:

«Señores: Cuando por primera vez tuve el honor de hablar ante nuestro Comité era el 3 de enero; nos encontramos frente a un incidente ocurrido en Brest-Litowski. Entonces expresé mi opinión de que queríamos aguardar tranquilamente la solución de este incidente.

Los hechos respondieron a ello; la Delegación rusa ha vuelto a Brest-Litowski; las negociaciones se han reanudado. Prosiguen lentamente, pues son difíciles en extremo.

Ya la vez anterior hice presente las circunstancias que causan tales dificultades. A veces podía, en realidad, surgir la duda de si la Delegación rusa tomaba en serio las negociaciones de paz, y los diversos radiogramas que circulan por el mundo, con un contenido sumamente extraño, pueden robustecer esta duda.

Sin embargo, persisto en la esperanza de que también con la Delegación rusa llegáramos en Brest-Litowski, dentro de poco, a un buen término.

Favorables se encuentran nuestras negociaciones con los representantes de la Ukrania.

También aquí hay aún dificultades que vencer; pero las perspectivas son, como veo, favorables. Esperamos en breve llegar con la Ukrania a un acuerdo que redunde en beneficio mutuo, siendo favorable en el terreno económico. Y un resultado, señores, habla ya que reseñar el día 4 del actual, a las diez de la noche. Como a todos ustedes les será conocido, la Delegación rusa hizo a fines de diciembre la proposición de enviar a todos los beligerantes la invitación de que participaran en las negociaciones. Como base, la Delegación rusa había citado ciertas proposiciones de un carácter muy general. Entonces aprobamos esta proposición de invitar a los beligerantes a negociar; pero con la condición de que tal invitación se ajustara a un plazo. El 4 del actual, a las diez de la noche, había caducado este plazo. Una respuesta no se había recibido. El resultado es que frente a la Entente no estamos ya comprometidos de ningún modo, que tenemos camino libre para negociaciones especiales con Rusia, y que también, como es natural, no estamos ya de ningún modo obligados a las proposiciones de paz generales presentadas por la Delegación rusa frente a la Entente. En lugar de la respuesta entonces esperada, que no llegó, se han hecho, como todos sabemos aquí, entretanto dos manifestaciones por los gobernantes enemigos: el discurso del ministro inglés Lloyd George del día 5, y el mensaje del Presidente Wilson del día siguiente. Reconozco gustoso que Lloyd George ha variado su tono.

Ya no insulta, y parece querer con ello demostrar ahora estar en condiciones de negociar, lo que yo antes ponía en duda. No obstante, no puedo ir hasta donde llegan algunas opiniones del Extranjero neutral, que pretenden

entrever en este discurso de Lloyd George una seria voluntad favorable a la paz, y hasta un espíritu amistoso. Es cierto que ha declarado que no quiere destruir a Alemania y que nunca lo pensó. Hasta encuentra palabras de respeto para nuestra situación económica, política y cultural; pero no faltan otras manifestaciones, trasluciendo siempre el concepto de que él ha de pronunciar un fallo sobre Alemania, culpable de toda clase de crímenes. Un criterio, señores, con el que no podemos transigir, como es natural, y en el que no podemos notar nada de una seria voluntad en pro de la paz. Nosotros hemos de ser los culpables, sobre los que la Entente pronuncie su fallo. Esto me obliga a echar una breve mirada retrospectiva a la situación y acontecimientos que precedieron a la guerra, aun corriendo el riesgo de repetir cosas tiempo ha conocidas. La constitución del Imperio alemán en 1871 puso un término a la antigua disgregación. Con la unión de todos sus pueblos logró el Imperio alemán en breve tiempo aquella situación que correspondía a su capacidad económica y cultural y a las exigencias fundadas en ello. (Bravo.)

El Príncipe Bismarck coronó su obra por medio de la alianza con Austria. Esta alianza era puramente defensiva y desde el primer día fué así ideada. En el curso de los años jamás se ocurrió la más remota idea de abusar de ella para fines agresivos. En especial debía servir para el mantenimiento de la paz la alianza defensiva entre Alemania y la Monarquía del Danubio, íntimamente ligada con nosotros por una tradición de siglos, y por intereses comunes. Pero ya el Príncipe Bismarck tuvo lo que muchas veces se le reprochó: la pesadilla de las coaliciones, y los acontecimientos de los tiempos posteriores han mostrado que esto no era un simple sueño inquietante. Repetidas veces apareció el peligro de coaliciones enemigas, que amenazaba a los Centrales. Con la política de cercamiento del Rey Eduardo se convirtió en realidad el sueño de las coaliciones. El imperialismo inglés tropezó en su camino con la Alemania floreciente y creciente. En el deseo de revancha francés y en los afanes expansivos rusos encontró este imperialismo inglés una ayuda demasiado dispuesta.

Sigue haciendo notar que la alianza de Francia y Rusia era una amenaza de guerra por dos frentes, y recuerda que de estas cosas habló ya como miembro del Reichstag. Afirma que Alsacia-Lorena ocupa territorios en su mayor parte alemanes, y que en 1871 lo que hizo Alemania fué proceder a la desanexión, y en apoyo de su aserto dice que Tomás Carlyle escribía en el Times en 1871 lo siguiente:

«Ningún pueblo ha tenido un vecino tan malo como tuvo Alemania durante los últimos cuatrocientos años en Francia. Alemania estaría loca si no pensara en levantar un muro entre ella y su vecino (observo que no he repetido las expresiones muy duras que Carlyle empleó entonces contra Francia) en cuanto tenga ocasión. No sé de ninguna ley de la naturaleza ni de ningún acuerdo del Parlamento celestial según los cuales Francia, como única entre todos los seres terrenales, no estuviera obligada a devolver una parte de los territorios robados si los propietarios a quienes se los arrebató tienen ocasión favorable para recuperarlos.» En el mismo sentido se expresaron reputados órganos de la Prensa inglesa. Cito, por ejemplo, al «Daily News».

Ahora voy a hablar de Wilson, señores, y también respecto a él he de reconocer que ha cambiado el tono. Parece que el rechazamiento unánime del intento de sembrar la discordia entre el Gobierno y el pueblo alemán con su contestación a la nota del Papa ha producido sus efectos. Este rechazamiento unánime bien pudo llevar a Wilson al buen camino, y quizás sea esto el principio, porque ahora por lo menos no se habla de una opresión del pueblo alemán por un Gobierno autoritario, y no han vuelto a repetirse los ataques contra la Casa Hohenzollern.

No quiero entrar en las torcidas manifestaciones sobre la política alemana, que todavía se encuentran en el mensaje de Wilson; pero si tratar aisladamente los varios puntos que presenta Wilson. No son menos de catorce puntos los que componen su programa de paz, y suplico vuestra paciencia si he de exponer, tan brevemente como sea posible, estos catorce puntos:

Primero. Nada de convenios internacionales secretos.—La Historia enseña que somos nosotros los que antes que nadie podemos estar de acuerdo con la más amplia publicidad de los convenios diplomáticos. Recuerdo a este respecto que nuestra alianza defensiva con Austria-Hungría era conocida de todo el mundo desde el año 1889, mientras que los convenios ofensivos de nuestros enemigos se descubrieron sólo en el curso de esta guerra, especialmente con la publicación de los documentos secretos rusos. Además, las negociaciones de Brest-Litowski demuestran a todo el mundo que podíamos estar totalmente dispuestos a acceder a esta proposición, declarando como principio general político la publicidad de las negociaciones.

Segundo. Libertad de los mares.—La completa libertad de la navegación en los mares durante la guerra y la paz es defendi-

da por Alemania como una de las primeras y más importantes exigencias del futuro. Sobre esto no existe, por lo tanto, ninguna disparidad de criterio.

La limitación añadida por Wilson al final no es comprensible, y parece superflua, por lo que debiera ser omitida. Pero importante en alto grado para la libertad de los mares en lo futuro, sería que se prescindiera de las bases navales, poderosamente fortificadas, en las importantes rutas de navegación internacionales, como mantiene Inglaterra en Gibraltar, Malta, Aden, Hong-Kong, islas Malvinas y otros.

Tercero. Eliminación de todo obstáculo económico que limitan el comercio de un modo innecesario. Completamente de acuerdo. Condenamos igualmente la guerra económica, que lleva en sí inevitablemente el germen de futuras complicaciones bélicas.

Cuarto. Limitación de los armamentos. Como ya se ha expresado anteriormente por nosotros, el pensamiento de una limitación de los armamentos es perfectamente discutible. La situación financiera de todos los Estados europeos después de la guerra, será probablemente lo que más favorezca la solución satisfactoria. Se ve que sobre los cuatro primeros puntos del programa, podría llegarse a una inteligencia sin dificultad alguna.

Quinto. Regulación de toda aspiración colonial. La realización práctica del principio formulado por Wilson encontrará algunas dificultades en el mundo de la realidad. De todos modos, creo debe dejarse a la decisión del mayor Imperio colonial. Inglaterra, como quiere aceptar esta proposición de su aliado. En la reorganización, también pedida por nosotros, de las posesiones coloniales del mundo, habrá de hablarse en su tiempo de este punto.

Sexto. Evacuación del territorio ruso. Una vez rehusado por los Estados de la Entente adherirse a las negociaciones, dentro del plazo propuesto por Rusia y los Centrales, tengo que rechazar, en nombre de los Centrales, con firmeza, toda intromisión posterior. Se trata en esto de un asunto que atañe únicamente a Rusia y a los Centrales. Mantengo la esperanza de que, reconociendo el derecho de regir sus destinos a los pueblos limítrofes occidentales del ex Imperio ruso, se conseguirá llegar a buenas relaciones, tanto con éstos como con el resto de Rusia, a la que deseamos del modo más sincero la vuelta a la normalidad, bienestar del país y un estado que ofrezca garantías.

Séptimo. Cuestión belga. En lo que a la cuestión belga se refiere, se ha declarado repetidas veces por mis antecesoros, que nunca durante la guerra constituyó la unión de Bélgica a Alemania por la fuerza un punto del programa de la política alemana. La cuestión belga pertenece al conjunto de asuntos, cuyos detalles habrán de regularse mediante las negociaciones de paz. Mientras nuestros adversarios no se coloquen incondicionalmente en el terreno de que la integridad del territorio de los Centrales es la única base posible para tratar de la paz, he de atenerme al punto de vista hasta ahora defendido, y rechazar la anteponición de la cuestión belga a la discusión general.

Octavo. Liberación del territorio francés. La parte ocupada por Francia constituye una valiosa prenda en nuestra mano. Tampoco aquí constituye la agregación por la fuerza una parte de la política oficial alemana. Las condiciones y modalidades de la evacuación, que han de tener en cuenta los intereses vitales de Alemania, habrán de regularse entre Alemania y Francia.

No puedo menos de hacer resaltar de nuevo terminantemente, que nunca podemos pensar en una separación de territorios del Imperio. La Alsacia-Lorena, que desde hace tiempo ha estrechado, cada vez más, su unión con Alemania, que sigue desarrollándose de un modo muy satisfactorio en el terreno económico, y en la que más del 87 por 100 habla como lengua materna el alemán, no nos la dejaremos quitar, con ninguna bella frase, por nuestros adversarios. (Vivos aplausos.)

Néveno, décimo y undécimo. Fronteras italianas, cuestión de nacionalidades en la Monarquía del Danubio, Estados balcánicos. En lo que se refiere a las cuestiones tratadas por Wilson bajo los puntos 9, 10 y 11, afectan, tanto respecto a la cuestión de fronteras italianas como al futuro desenvolvimiento de la Monarquía del Danubio, y el porvenir de los Estados balcánicos, en gran parte a los intereses políticos de nuestra aliada Austria-Hungría. Siempre que intereses alemanes estén expuestos, los defenderemos con la mayor energía.

Sin embargo, prefiero dejar la respuesta de las proposiciones de Wilson en estos puntos; en primer lugar al ministro de Negocios Extranjeros de Austria-Hungría.

Una estrecha unión con nuestra aliada Austria-Hungría es el punto esencial de nuestra actual política, y habrá de ser la línea de conducta para lo futuro.

La fiel fraternidad de armas, tan brillantemente acreditada en la guerra, habrá también de sufrir sus efectos durante la paz, y de este modo pondremos también nosotros, de nuestra parte, todo lo posible para que Austria-

Hungría obtenga una paz que dé satisfacción a sus justos anhelos.

Duodécimo. Turquía. Tampoco quisiera adelantarme a la actitud de los gobernantes turcos en el asunto tocado por Wilson en este punto, que se refiere a nuestra poderosa aliada Turquía. La integridad de Turquía y la seguridad de su capital, íntimamente relacionada con la cuestión de los Estrechos, son también importantes intereses vitales del Imperio alemán. Nuestra aliada puede en esto contar siempre con nuestra ayuda más enérgica.

Décimotercero. Polonia.—No la Entente, que no tuvo para Polonia mas que palabras huecas, y que antes de la guerra jamás defendió a Polonia ante Rusia, sino el Imperio alemán y Austria-Hungría fueron las que libraron a Polonia y a su nacionalidad del opresor yugo del régimen zarista. Déjese, por tanto, a Alemania, Austria-Hungría y Polonia ponerse de acuerdo sobre la constitución futura de este país. Estamos, como demuestran las negociaciones y declaraciones del año último, en camino de ello.

Décimocuarto. Liga de los Pueblos.—En lo que al punto 14 se refiere, tengo simpatías, como se ve por mi actuación política hasta ahora, por toda idea que impida para el futuro la posibilidad y probabilidad de guerras y quiera fomentar la cooperación armónica de los pueblos. Si la idea de la «Liga de los Pueblos» sugerida por Wilson, al detallarse su realización y hacer su estudio, resulta que se basa realmente en el espíritu de completa justicia para con todos y el de entero desinterés, entonces el Gobierno imperial estará dispuesto gustoso, una vez reguladas todas las demás cuestiones pendientes, a entrar en el examen de las bases de tal Liga de Pueblos.

Ustedes, señores, se han enterado de los discursos de Lloyd George y proposiciones del Presidente Wilson. Tengo que repetir lo que dije al principio: Hemos de preguntarnos si de estos discursos y proposiciones nos sale al paso en verdad una voluntad seria y honrada en pro de la paz. Contienen ciertos principios para una paz mundial, a los que asentimos, y los que pudieran constituir los puntos de partida y término para las negociaciones. Pero donde se trata de cuestiones concretas, puntos que para nosotros y nuestros aliados son de importancia decisiva, se nota menos la voluntad de una paz. Nuestros adversarios no quieren «destruir» a Alemania; pero ansían con avidez partes de nuestro país y del de nuestros aliados. Hablan con respeto de la situación de Alemania; pero dejan entrever su criterio de que nosotros somos los culpables que habrán de expiar sus pecados y prometer la enmienda. Así suele hablar el vencedor al vencido; así habla quien interpreta todas nuestras manifestaciones favorables a la paz, hechas hasta ahora como simple indicio de debilidad. De este punto de vista, de este engaño, deben apartarse antes los gobernantes de la Entente. Para facilitarles esto, voy a recordar cuál es la verdadera situación.

Tengan presente lo siguiente: Nuestra situación militar nunca fué tan favorable como es ahora. Nuestros geniales caudillos miran el futuro con no disminuida confianza en la victoria.

El ejército entero, oficiales y soldados, está animado de inquebrantable entusiasmo por la lucha. Recuerdo las palabras que pronuncié el 29 de noviembre en el Parlamento. Nuestra buena disposición para la paz, expresada repetidas veces; nuestro espíritu de reconciliación, que hablaba de nuestras proposiciones, no deben ser un salvoconducto para la Entente para prolongar indefinidamente la guerra. Si nuestros enemigos nos obligan a esto habrán de cargar con las consecuencias. Si los gobernantes de las Potencias enemigas están, por consiguiente, en verdad inclinados a la paz, que revisen de nuevo su programa, como Lloyd George dijo, que lo reconsideren. Cuando lo hagan y vengan con nuevas proposiciones las examinaremos seriamente, pues nuestro objetivo es únicamente el restablecimiento de una paz general duradera. Pero esta paz no será posible mientras no estén garantizadas la integridad del Imperio alemán, como seguridad de sus intereses vitales, y la dignidad de nuestra patria. Hasta tanto, lo que se impone es permanecer tranquilamente unidos y aguardar. Respecto al fin, señores, estamos todos de acuerdo (vivos aplausos); sobre los procedimientos y modalidades se puede ser de distinta opinión. Pero prescindamos ahora de todas estas discrepancias.

No discutamos sobre fórmulas, que, dado el vertiginoso curso de los acontecimientos mundiales, siempre llegan tarde, y tengamos presente, por encima de diferencias de partido, este fin común: el bien de la patria. Permanezcamos unidos Gobierno y pueblo, y la victoria será nuestra; una paz buena vendrá y ha de venir. El pueblo alemán soporta en forma admirable las penalidades y cargas de la guerra, que va para el cuarto año. Al referirme a estas cargas y penalidades, pienso de un modo especial en las de los pequeños artesanos y de los empleados del Estado de corto sueldo. Pero todos, hombres y mujeres, quieren resistir. Capacitados políticamente, no se dejan aturdir por bellas frases; saben distinguir entre las realidades de la vida y los sueños de ventura. Un pueblo así no puede sucumbir. Dios está con nosotros y seguirá estándolo. (Vivos aplausos.) (T. S. H.)

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

UN PUEBLO QUE PERECE

Nos trae el correo unas cuartillas, que dicen así:

«En el importante pueblo de San Martín de Valdeiglesias se reunieron, en la noche del 18, la mayoría de los vecinos del mismo, hallándose en la reunión representadas todas las clases sociales.

Motivaba dicha reunión el estado agónico, ruinoso y desesperante á que se ha llegado por la carencia de vagones en que exportar nuestros vinos, única riqueza de este pueblo.

Se da el caso de que siendo solicitados nuestros vinos, no pueden ser exportados, por carecer en absoluto de vagones y hallarse abarrotadas de dicha mercancía las estaciones de El Escorial, Robledo de Chavela y Navalperal, causando verdadera pena ver en dichas estaciones, abandonados á la inclemencia del tiempo, días, semanas y meses, los pocos vinos que algunos, más que valientes temerarios, se han atrevido á llevar, creyendo cándidamente que iban á ser facturados.

Tal paralización motiva la ruina de este pueblo, porque no siendo otra su riqueza que el vino, y no hallándose medios de poderle dar salida, es imposible en absoluto dar un jornal.

Esto, que en circunstancias normales sería muy grave, dadas las presentes circunstancias es mucho más, y reconociéndolo así, este vecindario acordó reunirse, llevándolo á cabo en la noche del 18 en las Casas Consistoriales, cedidas galantemente por el alcalde.

Se pronunciaron diversos discursos de tonos energéticos, y entre otros acuerdos se tomó el de trasladarse á Madrid una nutrida Comisión para exponer al Gobierno sus fundadas quejas y solicitar de él que no deje en el abandono á un pueblo; que no decreta, con su apatía, la muerte de una riqueza que es muy necesaria, y, finalmente, que no lance por el camino del desorden y la ilegalidad á los infinitos obreros que al verse privados del jornal y tener hambre, tendrán, aun sin querer, que adoptar medidas de violencia, que no sólo no dan resultado alguno, sino que agravan la situación; y que no vendiendo sus vinos los cosecheros, no habrá jornales, y no habiendo jornales, habrá hambre, y que el hambre es mala consejera, creo no lo pondrá nadie en duda.»

Como no nos gusta engañar á nadie, vamos á decir francamente á los señores de San Martín de Valdeiglesias que se proponen venir á Madrid en comisión, que van á perder el tiempo del modo más lastimoso.

Si vienen, serán recibidos por el ministro de Fomento, quien les pronunciará un discurso completamente hueco, y acaso, en su presencia, ponga unos telegramas de los que nadie hará caso.

Y volverán á su pueblo, y pasarán los días y seguirán sin vagones y sin poder exportar los vinos.

Será muy triste; pero es la verdad de lo que ocurre ahora. Y repetimos que nosotros no queremos engañar á nadie.

HACE MEDIO SIGLO

Día 26 de enero de 1868.—El miércoles, en el teatro Romea de Barcelona, en obsequio á la Sociedad del Arte dramático, se estrenó el bello drama *Juicio de Dios*, de autor desconocido; pero se atribuyó al célebre actor D. Julián Romea. En el tercer acto tiene algunas escenas de muy buen efecto, y su argumento es un episodio de la privanza del conde duque de Olivares con el Rey Felipe IV. El desempeño de dicha producción no fué mas que regular.

UNA ODISEA

Los naufragos del «María Lorenza»

Noticias complementarias.
Santander, 25.—Completáanse las noticias referentes al naufragio de la goleta *María Lorenza*.

El barco salió con rumbo á Avilés en la mañana del 19 cargado con 150 toneladas de mineral y llevando como capitán á D. Rafael Venero, de Santander; contramaestre Manuel Castro, de Noya; cocinero Felipe Gabancha, de Bermeo; camarero Anastasio Erezuma, de Mundaica, y los marineros Angel y Saturnino Pillago, de Noya; Salvador Vidal, de Villagarcía, Avelino Aruce, Agustín Ageitos y Gerardo García, de Noya.

Media hora después de haber salido del puerto levantóse un furacán, rompiendo el aparejo y desarbolándolo. Así continuó el barco hasta las once de la mañana del día siguiente; en que empezó á embarcar agua, siendo insuficientes las bombas de achique, y decidiéndose á abandonar el barco se trasladaron á los botes de motor, donde colocaron abundante víveres, varios barriles de agua y dos perros que llevaban consigo, navegando en busca de tierra hasta la noche.

Por haberseles terminado la gasolina del primer aljibe siguieron á remo hasta hacerse de día en la mañana del 21, tomando entonces gasolina del segundo aljibe; pero lo agotaron en pocas horas.

En este crítico momento divisaron la costa de Ribadesella, bogando hacia ella; pero el viento Sur arrojióles mar adentro, viéndose

precisados á echar al mar toda la carga, incluso los víveres y el agua, confiando en llegar á la costa durante toda la noche, que pasaron remando y rezando hasta el amanecer, á cuya hora comenzaron á sentir sed, que les hizo beber agua del mar, contra la prohibición del capitán que les daba esperanzas.

El marinerio Gerardo García padeció horrible sed, no cesando de beber agua marina, teniendo sus compañeros que emplear la fuerza para impedirlo.

Luego Gerardo comenzó á sentir una fiebre intensa acompañada de alaridos, imprecaciones y gestos espantosos, notando sus compañeros como el desgraciado iba perdiendo la razón.

El día 23 cubrieron su cuerpo con un impermeable, haciendo vela junto á él, porque ya careaban de fuerzas para remar.

El cocinero, contagiado del mal de su compañero loco; bebió también abundante agua salada, avivándoseles la sed por efecto del sol.

Entonces comenzaron á notar síntomas de rabia en uno de los perros, que arrojaron al mar, pensando en matar al otro para evitar que también rabiasa.

El cocinero pegó una cuchillada, y el capitán y el contramaestre quisieron arrebatárselo el arma para suicidarse, sin conseguirlo.

Entonces algunos comieron carne del perro muerto, exponiendo la idea de echar suertes para matar á uno de los naufragos, ofreciéndose á morir el cocinero; pero decidieron, por último, dejarse morir todos, abandonando los remos, perdida toda esperanza de salvación.

La mañana del día 23 vieron pasar á lo lejos cinco barcos.

Gerardo García y Felipe Gabancha permanecían inmóviles, como muertos, ajenos á todas aquellas terribles circunstancias.

Después pasó junto á ellos la goleta *Victor*, de Bilbao, que los recogió cuando estaban próximos á perecer.

Al entrar á bordo á Gerardo García, falleció, y su cadáver fué conducido al depósito en este puerto.

El resto de los tripulantes fueron llevados á distintos establecimientos de comidas.

El suceso ha impresionado hondamente á todo este vecindario, teniendo el propósito de iniciar una suscripción en favor de los naufragos.

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

EN VALENCIA

Situación alarmante.

Valencia, 25.—La situación en la mayoría de los pueblos adquiere caracteres alarmantes por el encarecimiento de las subsistencias y la falta de trabajo.

Una nutrida Comisión del pueblo de Algineit, presidida por el Ayuntamiento, ha visitado al gobernador para pedirle el inmediato envío de socorros para remediar el hambre que sufre la clase jornalera, que constituye el 90 por 100 de la población.

En Catarroja se han repartido donativos en metálico; pero la situación sigue siendo alarmante.

Lo mismo puede decirse de la mayoría de los pueblos.

El gobernador ha dirigido un telegrama circular á todos los alcaldes de la provincia invitándoles á que procedan á fijar la tasa de los artículos de primera necesidad, que ha de regir desde luego, sin perjuicio de someterla á la aprobación de la Junta de Subsistencias.

Al alcalde de Cheste le ha anunciado que le multará y lo procesará si autoriza infracciones en la tasa, según ha denunciado el concejal socialista Sr. Sanchis.

El gobernador avistose con el ingeniero jefe de Obras públicas, conviniendo el reparto del crédito concedido para dar ocupación á los trabajadores.

Los matarifes.

Los matarifes de reses de cerda se han negado á sacrificar esta mañana, creando un serio conflicto.

Ahora dicen que como en los pueblos de la provincia no rige la tasa, las señoras van allí á surtirse.

El alcalde accidental se personó en el Matarife, tratando de convencer á los matarifes.

Una denuncia.

El gobernador tuvo una confidencia de que había ocultos en Valencia tres vagones de patatas.

Una pareja de la benemerita enviada al efecto comprobó la veracidad de la denuncia.

Llegada de trigo.

El delegado de Hacienda ha confirmado la llegada del *Urkomendi* con 5.110 toneladas de trigo para esta provincia, gracias á lo cual podrá mantenerse el precio actual de las harinas.

Con el trigo que trae el *Urkomendi* se hará una sola clase de harina, para mezclarla con la de más fuerza de Zaragoza, compensando así el alto precio de ésta.

Precauciones.

El gobernador ha adoptado precauciones en relación con la situación de Barcelona.

El carbón y las patatas.

Valencia, 25.—La fábrica de vidrio y cristal de Graupera ha suspendido sus trabajos por falta de carbón.

—La Casa de los obreros católicos ha visitado al gobernador, ofreciéndole, si se facilitan vagones para ello, traer cuantas patatas se necesiten á precio inferior al de la tasa.

EN SAN SEBASTIAN

Tasa del pescado.

San Sebastián, 25.—La Junta provincial de Subsistencias acordó tasas prudenciales para diversos pescados, obligando á los armadores de vapores pesqueros á dejar para el consumo de la población la cuarta parte del pescado que traigan del mar.

Los armadores negáronse á aceptar las tasas, y el gobernador conferenció con el comisario general de Abastecimientos, preparando para mañana la incautación del pescado, y si preciso fuera, la de los barcos.

En vista de tales energías, los armadores terminaron por aceptar la tasa, habiéndose reunido la Junta local para acordar la tasa en la venta al por menor, pudiendo desde la semana próxima comprar merluza á 2,50 pesetas el kilo.

El gas y los carbones.

La Junta de la Fábrica del Gas solicitó autorización del Ayuntamiento para elevar en bastante cantidad los precios del carbón, del coke y del gas.

El Ayuntamiento se reunirá el sábado en sesión extraordinaria para tratar del asunto.

La fábrica, sin aguardar la autorización del Ayuntamiento, comenzó hoy á mantener la subida en los precios del carbón y del coke.

Enterado el gobernador, trasladóse á la Casa Consistorial, amenazando con imponer á la Junta de la fábrica una multa de 5.000 pesetas si se mantenía la elevación de precios sin autorización de la Junta provincial de Abastecimientos.

La Junta desistió de que comenzara hoy el aumento de precios.

Apláudese la enérgica actitud del gobernador, lo mismo en este asunto que en la cuestión de los pescados.

EN CANARIAS

La crisis industrial y los obreros.—Manifestación pacífica.

Las Palmas, 25.—Continúa subiendo de modo escandaloso el precio de las subsistencias.

El gerente de la fábrica de electricidad ha suprimido el fluido para las industrias, provocando con esto gravísimo conflicto, pues se quedan sin trabajo miles de obreros. Estos, en manifestación pacífica, se han dirigido al Ayuntamiento á protestar contra tal medida, que deja sin pan á millares de familias.

El alcalde les ha prometido atender sus derechos.

A causa de la situación, cada día más grave, reina gran agitación. La Prensa pide á las autoridades que obren con energía.

EN PALENCIA

Salida de tropas?

Palencia, 25.—Se dice, y lo transmito á título de rumor, que fuerzas del regimiento de Caballería de Talavera, perteneciente á esta guarnición, se disponen á salir para Asturias.

El precio del pan.

Palencia, 25.—El precio del pan aumentará en breve por falta de harinas.

Incautaciones.

El Ayuntamiento pedirá hoy á la Junta de Subsistencias que autorice la incautación de todos los artículos de primera necesidad.

Multas.

Palencia, 25.—Han sido multados dos industriales por vender á precio superior á la tasa.

La Junta de Subsistencias se reúne para tasar el pan y otros artículos.

ANDALUCIA

El «Infanta Isabel de Borbón».

Cádiz, 25.—El transatlántico *Infanta Isabel de Borbón*, fundeado en este puerto, procedente de Buenos Aires, trae 1.571 pasajeros; entre ellos D. Eduardo Moreno y don Antonio Fernandez Garrido, cónsules de la Argentina en Málaga y Vigo, respectivamente; el Sr. Cavestany (hijo) y una Comisión militar chilena, formada por cinco capitanes, bajo la dirección de un general de brigada, que viene á estudiar nuestras fábricas militares.

Vienen también á bordo del *Infanta Isabel* 26 naufragos del *Mumburú* y 28 del vapor holandés *Atlas*, torpedeado por un submarino frente á la costa de Marruecos. Todos ellos embarcaron en Canarias.

Trae también el transatlántico 1.500 fardos de tabaco para esta población, y 500 toneladas de trigo para Barcelona.

Durante la travesía celebróse á bordo una espléndida fiesta, organizada por la compañía de ópera italiana que actuó en Chile, y que ahora se dirige á Barcelona.

La recaudación que produjo la fiesta se destina á fines benéficos.

Dicen los pasajeros que en Buenos Aires reina tranquilidad.

A Barcelona.

A las diez de la noche continuará el transatlántico su viaje á Barcelona.

Los 228 pasajeros que trae para Vigo, Santander y Bilbao los llevará á dichos puertos el vapor *Santa Isabel*, que zarpará esta tarde á las cinco.

El único buque de guerra que el *Infanta Isabel* encontró durante su travesía fué el crucero inglés *Edimburgh Castle*, el cual saludó y pasó de largo, sin detenerse.

Niño muerto por el tren.

Granada, 25.—En la estación de Benalúa el tren arrolló al niño Torcuato García, dejándolo muerto.

ARAGON

Pidiendo un indulto.

Zaragoza, 25.—La Diputación acordó solicitar el indulto del ex concejal D. Sebastián Banzo, que continúa encarcelado.

Dando las gracias.

El Cabildo catedral de Huesca ha remitido expresivas cartas á la Diputación, al Ayuntamiento y á las autoridades dando las gracias por cuanto hicieron con motivo del fallecimiento del obispo y en homenaje al cadáver del Sr. Supervía.

Candidatos.

Los republicanos de las distintas fracciones han proclamado candidatos por la circunscripción para las próximas elecciones á diputados á Cortes, á D. Mariano Tejero, abogado aragonés, que reside en Bilbao, y á D. Manuel Marraco.

Victima de una explosión.

Zaragoza, 25.—En el Hospital de Caspe ha fallecido el maquinista de tren Santiago Francisco Orrubia, á consecuencia de las heridas que sufrió al hacer explosión la máquina.

Los patronos peluqueros.

Han visitado al alcalde los patronos peluqueros para manifestarle que no creen oportuna la intervención de la Junta de Reformas Sociales para solucionar la huelga que sostiene la dependencia del ramo.

El Ayuntamiento y el regimiento de Ferrocarriles.

En la próxima sesión del Ayuntamiento propondrá el alcalde se hagan cuantas gestiones sean precisas, hasta lograr sea destinado á Zaragoza el nuevo regimiento de Ferrocarriles.

CANARIAS

Comisión militar chilena.

Las Palmas, 25.—El transatlántico *Infanta Isabel de Borbón* llevó hace días para Cádiz á una comisión militar chilena formada por jefes y oficiales del ejército de aquella nación americana y presidida por un general. El viaje de esta Comisión tiene por objeto realizar estudios en el frente aliado.

Los militares chilenos visitaron esta capital, acompañados del general Aranaz, segundo jefe de este Gobierno militar.

Los naufragos del «Mumburú» y del «Atlas».

En el mismo transatlántico embarcaron para la Península 36 naufragos del *Joaquin Mumburú* y 26 del vapor holandés *Atlas*.

El Ayuntamiento embargado.—El pueblo protesta.

Las Palmas, 25.—El Ayuntamiento de la ciudad de Telde, que ha sido embargado por la Hacienda por deudas, acordó en sesión extraordinaria y por unanimidad renunciar sus cargos el alcalde y los concejales, cerrar la Casa municipal y entregar las llaves á la autoridad gubernativa si no se levantan esos embargos en atención á los escasos ingresos, que imposibilitan las funciones municipales.

El pueblo ha hecho causa común con el Ayuntamiento. El comercio de Telde ha acordado darse de baja si no se atienden las justas peticiones del alcalde y los concejales.

CASTILLA LA VIEJA

Un mitin.

Palencia, 25.—El domingo se celebrará en Ampudia un mitin electoral, en que además de otros hablará D. Abilio Calderón.

GALICIA

El servicio de Correos.

Vigo, 25.—Hace tiempo que la Cámara de Comercio y el Círculo Mercantil vienen pidiendo que se corrija las deficiencias que se observan en el servicio de Correos de esta ciudad, sin que la Dirección general haya adoptado resolución alguna en tan importante asunto.

«El Faro de Vigo» dice hoy que la Asociación de Fomento del Turismo se ha dirigido también á la Dirección general, y con tal motivo denuncia hechos increíbles.

Hace días que se quedó aquí la correspondencia de la línea de Santiago por falta de ambulancia para llevarla á su destino. La correspondencia de América traída de Cádiz por el vapor «Reina Victoria» para Vigo, fué enviada á Pontevedra indebidamente, y en Pontevedra estuvo veinticuatro días.

Además de estas deficiencias son denunciadas otras que perturban la vida del comercio y causan graves perjuicios á los particulares.

Ocurrir á las personas que tienen que utilizar el Giro postal, la Caja del Ahorro Postal y los certificados, que se ven obligadas á guardar cola á la intemperie, teniendo que repetir estas molestias varios días si quieren realizar sus deseos, pues falta personal para que el servicio se haga como debe hacerse.

AVISOS UTILES

GRILL ROOM RITZ

INCOMPARABLES

ALMUENZOS Y COMIDAS

Se sirve también á la carta á precios moderados
Conciertos por los BOLDI.
Teléfono 3.225.

REUMA CIATICA, ARTRITISMO

CIATICARINA. García Suárez.
El más poderoso disolvente del ácido úrico,
alivio rápido. Curación segura.

Su hijo será un hombre fuerte mañana

si V. cuida al presente su perfecta alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre; pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la

Harina lactenta Nestle

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

PALUDINA HÖHR

Especifico de Paludismo. Poderoso antifebril (quinina, arsénico, azul de metileno). Fiebres intermitentes, tercianas, cuartanas, cuadros palúdicos, cloro-anémicos, Inyecciones y gotas. (J. HOHR - CADIZ.)

LOS MEJORES CHOCOLATES y café son los que venden las Casas Tupinamba, Montero, 21 dpdo. y Espoz y Mina, 3. T. 7.148

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, Ptas. 1,50.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS

Contra incendios de casas extramuros de Madrid y su provincia.

OFICINAS: SEVILLA, 16, 3.º

La Junta de gobierno de esta Sociedad ha acordado el cobro de un dividendo de 0,75 pesetas por cada mil de capital asegurado. Los señores socios deberán satisfacer sus cuotas en el plazo comprendido entre los días 1.º y 28 del próximo mes de febrero, y en las oficinas de la Sociedad, todos los días laborables, de diez de la mañana á dos de la tarde. Al propio tiempo pone en conocimiento de los señores socios que la junta general celebrará su sesión ordinaria el domingo 10 del citado mes de febrero, á las once en punto de la mañana, en el salón de actos de la Cámara Oficial de la Propiedad urbana, plaza de San Martín, número 4. Madrid, 25 de enero de 1918.—El secretario, Victoriano Alados.

LEON

El último movimiento revolucionario de Portugal juzgado por un ministro adicto á Costa.

Salamanca, 25.—Se encuentra en esta capital el político portugués Sr. Norton de Matos, que fué ministro de la Guerra en el último Gabinete de Costa. Ha hecho interesantes declaraciones á un redactor de «El Adalante» relacionadas con la política portuguesa.

Dijo que el último movimiento revolucionario no tuvo otra causa que el deseo de usurpar el Poder. No fué una revolución popular que obedeciera á otro estímulo que al propósito de represalias políticas del caudillo del movimiento.

«Sidonio Páez—continúa el Sr. Norton—se ha constituido en jefe supremo de la situación actual, fabricando á su capricho un Código constitucional, sin olvidarse de nombrarse Presidente de la República ni consultar al país; convertido en dictador militar, amañó un Gobierno de su hechura, jugando con los destinos de la nación lusitana sin convocar al Parlamento.

El estado actual de cosas es ficticio y transitorio, mantenido por una férrea represión militar que imposibilita al pueblo á manifestar su voluntad.

Sin programa ni orientaciones, sobrevendrá una reacción saludable y volverán las cosas á su primitivo cauce.

Hoy siguen el mismo sendero que tenemos implantado antes de quitarnos del Poder. Luego, para estar igual, ¿para qué esa ambición del Poder?

Muy en breve, cuando se restablezca la tranquilidad en los espíritus, será un hecho la alianza hispanoportuguesa.»

El más agradable de los purgantes

TE CHAMBARD

El mejor remedio contra el ESTREÑIMIENTO

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

EL BUEN CAMINO

Ha sido una sorpresa la publicación en la «Gaceta» de hoy de un real decreto suspendiendo las garantías constitucionales en Barcelona y su provincia. Ni la menor alusión se hizo a ese acuerdo en las notas oficiales de los tres Consejos de ministros celebrados ayer.

Algunos comentarán esa medida de Gobierno con vistas a las elecciones generales. En verdad, es algo anómalo que se suspendan las garantías electorales, cuando se está en plena campaña electoral, evitando las reuniones públicas y estableciendo la previa censura para los periódicos. Con esas condiciones hay una notoria desigualdad en la lucha electoral.

Pero eso, aun teniendo mucha, es de menor importancia en los críticos momentos actuales.

El hecho se presta a otras consideraciones. El acuerdo del Consejo de ministros indica que la situación en Barcelona es poco tranquilizadora. Por los sucesos de los últimos días esa impresión gubernamental está plenamente confirmada. Sólo que ahora no se trata de movimientos políticos, sino de un sordo malestar a causa de la situación económica.

Bien está que se adopten cuantas medidas de seguridad sean precisas para impedir que el orden público pueda ser alterado. Sin embargo, no debe olvidarse que es urgente también (y ello indicaría un justo criterio de gobierno), acudir con remedios eficaces para mejorar la situación económica y abaratar las subsistencias.

Periódico tan de orden como «La Vanguardia» ha aconsejado previsión a las autoridades.

El consejo está dictado por un conocimiento exacto de la realidad y debe atenderlo sin dilaciones el Gobierno.

Ese es el único camino a seguir en estos momentos.

BOLETIN RELIGIOSO PARA HOY

Sábado 26 de enero de 1918.

Santos del día. — San Policarpo, obispo y mártir; San Teógenes, obispo, y compañeros mártires; Santa Paula, viuda; Santa Matilde, Reina, y la Beata Margarita de Hungría, virgen.

La misa y oficio son de la Dominica III anticipada, con rito semidoble y color verde.

Cultos. — Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Religiosas de la Concepción Jerónima; a las ocho exposición de Su Divina Majestad, a las diez misa solemne, y por la tarde, a las cinco, estación, rosario, sermón y reserva.

En la parroquia de San Luis principia la novena a Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto; a las diez misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón, predicando D. Manuel Alonso; por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón, predicando D. Francisco Ferrero, y reserva, terminando con la letanía y salva en el altar de la Virgen.

En la parroquia de San Ildefonso continúa la novena a su titular; a las cinco exposición de S. D. M., estación, rosario y sermón, predicando el Sr. Suárez Faura.

En la de San Justo y Pastor ídem a Nuestra Señora de la Purificación; a las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón; por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., preces y novena, predicando D. José Juliá.

En las Religiosas de Don Juan de Alarcón ídem a San Pedro Nolasco; a las cinco y media rosario y novena, terminando con los gozos cantados.

En las Religiosas Jerónimas del Corpus Christi, función a Santa Paula; por la mañana, a las diez, misa cantada y sermón, predicando el padre Manila; por la tarde, a las cuatro y media, rosario, sermón, que predicará D. Juan Carrillo, reserva y *Via crucis* cantado para conmemorar el XXXI aniversario de la erección de dicha iglesia.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Esperanza en Santiago ó del Buen Consejo en San Luis Gonzaga y oratorio del Espíritu Santo.

Adoración nocturna.—Turno: San Vicente de Paúl.

HACE MEDIO SIGLO

Día 26 de enero de 1868.—Dicen de París que el artículo del conde de Persigny sobre la imprenta periódica fué revisado y corregido en cuartillas por el Emperador Napoleón. El trabajo del Sr. Persigny, aunque relativamente liberal en sus conclusiones, ha sido acogido con indiferencia por la Prensa, habituada a ver a su autor muy liberal cuando ocupa ninguna posición oficial, y muy reservado, reaccionario é intolerante cuando se halla en el Poder.

A TRAVES DE LOS LIBROS

«Nuevas páginas de la guerra.» Esta segunda serie de artículos sobre la guerra europea que nuestro compañero Alberto Insúa nos ofrece como una prosecución de la labor recopiladora iniciada en «Por Francia y por la libertad», recoge buena parte de la copiosa parva en que viene a conjuntarse todo el desarrollo, como dice el autor, «de una campaña consagrada a la defensa de los ideales democráticos, a la exaltación del genio latino y al culto de la justicia».

Estos artículos de ahora carecen, al agruparse en volumen, de aquellas glosas con que hubieron de sernos presentados los reunidos en la primera serie. Insúa ha creído innecesarias las apostillas con que hubo de poner al día de la reimpression los artículos publicados en la Prensa con anterioridad al momento de aparecer en volumen, y en realidad las glosas hubieran sido innecesarias, pues estas *Nuevas páginas de la guerra* son algo más densas, menos circunstanciales, producto ideológico de más durable consistencia.

Como apunta el cronista, su prevención contra Inglaterra desaparece totalmente en este segundo volumen, trocándose en admiración y reconocimiento profundos. Y tratando de fijar más concretamente los puntos de vista desde donde enfocar sus juicios y opiniones, dice lo siguiente:

«Mis fluctuaciones en torno a la gran idea socialista se encauzan, por fin, en un criterio sólido y sencillo; comulgo en la idea; pero estoy abiertamente contra aquellos socialistas de las naciones aliadas que no han sabido hacer compatibles sus aspiraciones políticas—tan justas, tan nobles—con las necesidades de la guerra. Estoy contra los kienthalianos, que representan el cansancio, la fatiga, la insensibilidad patriótica y el más oscuro sectarismo, y me sitúo en la zona luminosa de Guesde, de Bracke, de Albert Thomas, de los socialistas patriotas, que son los cultos, los avisados y los inteligentes, aunque de vez en cuando—como en la absurda cuestión de Estocolmo—sufren el ascendente de «su partido»... De su partido, que tiene mucho de logia y de convento y que, «unificado» ó desunido, comete errores é imprudencias desde 1913 con una continuidad verdaderamente lamentable.»

No se dirá que Insúa trata de esconder su filiación para evitar el compromiso de una posición demasiado dilucidada. Franca y no blemente declara su sentir democrático y el derrotero de sus preferencias ideológicas, con lo que nadie podrá llamarse a engaño si, adentrándose por las páginas del libro, sugestionado por la sencillez verdaderamente atrayente de su estilo, llegase a tropezar con manifestaciones ó juicios sobre sucesos y personas que no fuesen de su agrado.

Insúa se nos presenta como un enamorado de Francia, cuyo tema es el predominante en las *Nuevas páginas de la guerra*, a la que debe buena parte de la suya propia literaria. No es el entusiasta ocasional, sino el apasionado de toda su juventud por un país que conoce y ha vivido durante gran parte de aquella.

«Yo no soy de los que sacudieron de sus zapatos, en 1914, el polvo de París, y dando por caldo el frondoso y macizo árbol de Francia, fuéronse a hacer leña de él en sus tierras egoístas y neutrales», exclama Insúa. «Yo soy—dice—de los que volvieron a Francia a la hora del dolor y de la prueba, para sufrir, para consolar, para aprender, para vivir la profunda, la fecunda vida de estos tiempos de martirio y de renovación.»

Y aquí sí que la palabra renovación alcanza toda su noble realidad de reconstrucción espiritual, pues el país vecino está formando su porvenir glorioso en el laboratorio de las más graves pruebas por que hubo de pasar país alguno en la Historia, triunfando sobre ellas con un alarde de fortaleza y una plena conciencia de su papel en el proceso de la Humanidad verdaderamente dignas de toda admiración.

Muy interesantes son todas estas *Nuevas páginas de la guerra* que Alberto Insúa nos ofrece; pero ante todas ellas sobresalen las dedicadas a describir un viaje a Reims, la ciudad de las augustas ruinas con su catedral martirizada, y a las trincheras de Bethény, donde se nos presenta con gran lujo de detalles la existencia de quienes aguardan estacamente la llegada de la muerte haciendo vida de hormigas y de topos.

También es muy curioso cuanto Insúa escribe sobre su visita a los campamentos de prisioneros alemanes, páginas que ofrecen tan fuerte contraste a los que nos hemos conmovido con los trances del español Valentín Torras.

En suma, que las *Nuevas páginas de la guerra* de Alberto Insúa habrán de figurar entre los no muy abundantes libros que merecen ser conservados de toda la copiosa literatura de la guerra.

J. GARCIA MERCADAL

CASA DE LA VILLA

Arbitrio sobre anuncios.

Hasta el día 10 del próximo mes de febrero se halla expuesta en la Administración de Propiedades del Ayuntamiento, de nueve de la mañana a una de la tarde, la matrícula del arbitrio sobre anuncios correspondiente al año actual, a fin de que los contribuyentes puedan examinarla y formular dentro de dicho plazo las reclamaciones que a su derecho convengan sobre inclusión, exclusión ó modificación de cuotas.

Transcurrido dicho plazo, se procederá al cobro en los domicilios de los contribuyentes en los días que median del 11 de febrero al 8 de marzo, pudiendo los interesados recoger sus recibos en las oficinas recaudatorias de los distritos del 9 al 14 del referido mes de marzo.

Los permisos de carruajes en Carnaval. El alcalde ha comenzado a recibir peticiones de permisos gratuitos para carruajes en los días de Carnaval, y como el presupuesto no le autoriza a ello, está dispuesto a no conceder mas que los del Cuerpo diplomático y autoridades.

Justifica además esta determinación la rebaja introducida este año en el precio de los referidos permisos, que es tan sólo de 100 pesetas para los cuatro días y 30 para un día suelto.

Cremas Marie Brizard

Licor soñador. Predilecto de las señoras.

COMENTANDO

POR LAS RAMAS

Si el Gobierno cree que las dolencias nacionales se curarán empleando paliativos, se equivoca. No es problema de personas, y por lo tanto no se resuelve cambiando a tal ministro, ó a cual gobernador. Salomón el sabio fracasaría en Barcelona y Job el paciente acabaría por ser irascible en cualquiera provincia. Soy justo, y no culpo a las personas que desempeñan funciones gubernamentales en las provincias.

El mal es más hondo, más grave: la enfermedad no es otra que el desgobierno.

España está desgobernada desde que comenzó la guerra, ó mejor dicho desde antes. Nadie quiso abordar el problema en su conjunto, gobernando, y todos se limitaron a ir aplicando parches á medida que salían granos. En vez de abordar el tema cara á cara, se fué soslayando, y los políticos buscaron solo plataformas para sus medros de bandería. Solamente cuando surgía un problema pavoroso de orden público se acudía á resolverlo como se podía para ir ganando tiempo, y como es natural, cada vez aumentaba la gravedad de la dolencia.

En vez de abordar en conjunto el problema de la tasa, de la incautación, de la venta, del aprovisionamiento, de los transportes, de los jornales, de los sueldos y de las plantillas civiles y militares, saliendo al paso al malestar del porvenir, se limitaron los gobernantes á estudiar los asuntos casuísticamente. Para cada caso, una solución, sin orden, sin plan ni concierto. Y cuando alguien proponía programas completos que sirviesen de base á la discusión y al estudio, lo llamaban loco, visionario, pesimista.

Hubo un error inicial muy generalizado, el de creer que la guerra sería corta, y claro es que quien se equivoca en el diagnóstico y en el pronóstico, no puede acertar en la receta. A los políticos españoles les ha sucedido lo que á un doctor que reconoció á un enfermo de medio cuerpo arriba, y recetó pediluvios. ¡La familia le replicó: «señor es imposible, porque no tiene pies. Es cojo de las dos piernas!»

Un día gasolina, otro harina, otro carbón, otro facturaciones. Lo que se hace hoy será deshecho mañana. Lo que se hizo ayer, es rectificado hoy. ¿Cómo curar la dolencia, sin plan uniforme? Tasar unas cosas y no otras, es bufo. ¿Qué me importa que tase el Gobierno el carbón si no tasa la madera, el hierro, los materiales de construcción, los víveres, los artículos todos? La vida es una cadena, la industria otra. Todo está relacionado, y quien no lo eslabona todo, no gobierna.

No se puede improvisar. Aun estudiando esos problemas años y años se tropieza cada día con nuevas dificultades. ¿Cómo va á resolverlos quien de la noche á la mañana se encuentra encargado de su resolución, y tiene que empezar por estudiar el abecedario del asunto? No es justo culpar á tal ó á cual gobernador, á tal ó á cual funcionario. Cuanto sucede no es otra cosa que fruto de un absoluto desgobierno. Decir otra cosa, es falsear la verdad.

JUAN DE ARAGON

JEBA

Pastillas antiácidas «Jeba». Alcohilla. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

CASA REAL

Su Majestad el Rey, después de despachar con el Presidente del Consejo y el ministro de Instrucción pública, marchó en automóvil á casa del Sr. Sorolla, en cuyo estudio permaneció más de una hora.

El señor vizconde de Eza cumplimentó á la Reina Doña María Cristina.

La Reina Doña Victoria Eugenia recibió en audiencia á la condesa de Casa Valencia y á la duquesa de Pínohermoso.

FIRMA REGIA

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Marina.—Dejando en suspenso la aplicación de varios artículos del reglamento de obreros torpedistas electricistas de la Armada.

Propuesta de ascenso de los oficiales alumnos de Administración de la Armada don Faustino Menéndez Pidal y de Montes, don Fernando Cobán y Fernández de Córdoba, D. Juan Pablo Blesa y Labay, D. Juan Ramírez Suárez de Tangil y de Angulo, D. Miguel Merino y Avedano, D. José Sicilia y Menéndez, D. José Irazo é Ibar, D. Luis Alvarez y Vigil Escalera y D. Pedro Burtán Penne y García.

TOROS Y TOREBOS

La Empresa de Zaragoza ha empezado ya sus trabajos para las corridas de la temporada próxima. Se proyecta celebrar una novillada el día de Pascua de Resurrección, ignorándose, hasta el momento presente, quiénes serán los diestros que toreen. El ganado ya está

no sólo decidido, sino también comprado, y pertenecerá á la vacada de Miura.

Durante la temporada, y sin contar con las corridas del Pilar, se verificarán un par de corridas de toros y varias novilladas, entre ellas una de Concha y Sierra.

—Manuel García Bejarano, modesto diestro cordobés, ha nombrado apoderado suyo á D. Antonio Ramírez de Arellano.

—Nada se sabe aún con certeza, referente á la inauguración del circo madrileño; pudiendo afirmarse, desde luego, que el día 17 del próximo habrá novillada, si las circunstancias no varían. La duda está en que se celebre ó no algún festejo el día 3, cosa que, más que nada, dependerá de la bondad del tiempo. Como en años anteriores, la plaza permanecerá cerrada el domingo de Carnaval.

El Sr. Amézola está para regresar, de un día á otro, á Madrid; y en cuanto llegue dará principio, desde luego, y sin dejar el asunto de la mano, á ultimar los contratos de los matadores de toros.

La mayoría de las escrituras están en las oficinas de la Empresa, y sólo falta para ultimárlas la firma del nuevo gerente.

De novilleros y ganaderos que han de mandar reses á la plaza está todo casi ultimado.

P. ALVAREZ

LAS OBRAS DEL METROPOLITANO

Se hunde un carro y se ahogan dos mulas

En las excavaciones que en el paseo de Luchana se están haciendo para las obras del Metropolitano ocurrió ayer tarde un accidente de importancia, y que aun pudo tener mayor gravedad.

Una de las cañerías de agua del Canal de Isabel II se rompió, saliendo un gran caudal de agua en forma de alto surtidor, que en pocos momentos llenó la excavación hecha.

Un carro arrastrado por tres mulas, al hundirse parte del pavimento frente á la fábrica de harinas La Espiga, cayó al fondo de la sima, pereciendo á los pocos minutos dos de las mulas.

Ha sido verdaderamente milagroso que no ocurrieran desgracias personales.

A los pocos momentos de ocurrir el accidente acudieron al lugar del suceso varios bomberos, que procedieron con urgencia á extraer el agua para evitar el peligro que pudieran correr las fincas inmediatas.

JUNTA PROVINCIAL DEL CENSO

En el despacho del presidente de la Diputación provincial de Madrid, y bajo la presidencia del presidente de la Audiencia de esta corte, celebró ayer mañana, á las once, sesión la Junta provincial del Censo para tratar de la inclusión y exclusión de electores, ó en otros términos, para rectificar el Censo.

A la sesión concurren ocho vocales, con el secretario general de dicha Junta, D. Simón Viñals.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA

El grupo Cervantes.—El director general de Primera enseñanza ha manifestado que se halla funcionando normalmente el grupo escolar de los Cuatro Caminos titulado Cervantes. Asisten á las clases trescientos niños, correspondientes á los diversos grados; pero por falta de local se encuentran vagando por las calles de la populosa barriada más de ochocientos.

Cuando el Sr. Rivas Mateos se proponía crear escuelas y nombrar maestros para poder dar la enseñanza á esos muchachos inculcos, se encontró con que no disponía de dinero consignado en presupuesto para estas atenciones, é inmediatamente pidió al Consejo de Estado un crédito de 500.000 pesetas; pero este alto organismo contestó que no podía concederse mas que por medio de una ley, y á este efecto se proponen el director de Primera enseñanza y el ministro de Instrucción pública solicitar del Parlamento el mencionado crédito.

CONCIERTOS MATINALES

El domingo 27, á las once de la mañana, celebrará la Orquesta Benedito su noveno concierto matinal en el Gran Teatro. Constituirá, sin duda, un acontecimiento artístico, juzgado por el programa, que á continuación insertamos:

Primera parte.—Ifigenia en Aulide (obertura), Gluck.—Arnanzalakk (Los pescadores), J. Franco.—Pinceladas de Castilla, A. Ortega.—La ajorca de oro, F. Moreno Torroba. (Estas tres últimas obras son las elegidas por el Jurado para ser premiadas en el concurso de música española.)

Segunda parte.—Preludio y muerte de Tristán é Iseo, Wagner (soprano Srta. Cammino Béjar, del teatro Real).—Gran septimino, Beethoven.—Tarantela, J. L. Lloret.

ESTADO DEL TIEMPO

Se afianza el área anticiclónica sobre nuestra Península, retirándose hacia el Norte de Europa las bajas presiones.

No se han registrado lluvias y la temperatura ha descendido.

Tiempo probable en las distintas regiones de España.—Bueno.

Madrid.—Altura barométrica á las doce del día, 717,6 milímetros. Temperatura máxima del aire á la sombra, 10,7. Idem mínima, 4,2. Dirección del viento, vario. Recorrido total, 84 kilómetros. Velocidad máxima, 17 kilómetros.

Tiempo probable para la provincia de Madrid.—Bueno.

LO DE BARCELONA

SUSPENSION DE GARANTIAS

Declamamos en nuestra edición de ayer mañana:

«Los sucesos de estos últimos días se han reproducido, revistiendo caracteres de mayor gravedad.»

Se advierte en el movimiento tendencia á empeorar. Es tal la intranquilidad que reina, que se asegura que las autoridades se han dirigido al Gobierno haciéndole ver la precisión de adoptar medidas adecuadas á las circunstancias, y que garanticen la normalidad de la vida en esta capital, que está en extremo perturbada.»

El real decreto.

El texto del real decreto suspendiendo las garantías constitucionales en Barcelona y su provincia dice así:

«A propuesta de mi Consejo de ministros y usando de las facultades que me concede el artículo 17 de la Constitución de la Monarquía, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se suspenden temporalmente en Barcelona y su provincia las garantías expresadas en los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 9.º, y párrafos primero, segundo y tercero del artículo 13 de la Constitución.

Art. 2.º El Gobierno dará en su día cuenta á las Cortes de este decreto.

Dado en Palacio á 24 de enero de 1918.—ALFONSO.—El Presidente del Consejo de ministros, Manuel García Prieto.»

DICE EL PRESIDENTE

Comenzó ayer al medio día el jefe del Gobierno, en conversación con los periodistas, diciéndoles que después del Consejo de ministros de anteanoche se trasladó al ministerio de la Guerra, y en éste conferenciaron el Sr. Cierva y él con el capitán general de Barcelona.

En dicha capital se reunió la Junta de autoridades, acordando por unanimidad la declaración del estado de guerra, habiéndose publicado ayer mañana, á las seis, los dos bandos: uno de la autoridad civil, anunciando que resignaba el mando en la autoridad militar, y otro de esta última, comunicando al vecindario que se había hecho cargo de aquél. El Presidente tenía noticias, que acababa de recibir, de que la población estaba tranquila.

Después de esto dijo el Presidente:

«Estas medidas y la que ha aparecido en la Gaceta sobre suspensión temporal de las garantías en la provincia de Barcelona demuestran que en el Consejo de ministros de anoche no nos ocupamos del decreto relativo á las medidas para garantizar la sinceridad electoral aunque nos víramos precisados á decirlo así á la Prensa, sin mayores comentarios, que ya á la perspicacia de los periodistas le hacía comprender que no era ese el verdadero objeto de la reunión.»

El silencio por nuestra parte era obligado, porque medidas como las de que nos ocupamos, para que resulten eficaces, deben ser rápidas y calladas.

El Gobierno venía observando desde hace días que detrás de estos desórdenes de mujeres á consecuencia de las subsistencias se agitan elementos sindicalistas muy interesados en perturbar el orden público, y ha procurado impedir que ello continuara, viéndose en la necesidad al fin de adoptar las medidas que se acordaron anoche, y de las que espera habrán de producir su resultado en breve plazo.

Aquellos que esperaban una crisis del Consejo de anoche por menudencias políticas demuestran tan sólo que ven la política por un prisma bien pequeño.»

DE GOBERNACION

El ministro de la Gobernación celebró ayer mañana extensa conferencia con el nuevo gobernador de Barcelona, Sr. González Rotvos. Este salió en el expreso de ayer para encargarse del mando de aquella provincia. Conversando después el Sr. Bahamonde con los periodistas manifestó que la noticia del día era el decreto que publicaba la Gaceta suspendiendo las garantías en Barcelona.

«La población toda de Barcelona—decla el ministro de la Gobernación—algo alarmada por los desmanes de estos últimos días, deseaba que se pusiera término á la situación en que se encontraba aquella, y respondiendo á esos unánimes deseos, á última hora de la madrugada el Gobierno acordó que se publicara en la Gaceta de hoy el decreto suspendiendo las garantías.»

Respondiendo después á la influencia que esta resolución del Gobierno pueda tener en los preparativos electorales, y aun en las mismas elecciones, el vizconde de Matamala contestó lo siguiente:

«Mi parecer es que la sensatez misma de la población de Barcelona hará innecesaria por mucho tiempo la prolongación de este estado, y ella misma facilitará al Gobierno el restablecimiento de la situación normal.»

«En cuanto á las indicaciones de la influencia que pueda tener este decreto en las elecciones, el Presidente del Consejo dirá á la Prensa lo que sea más procedente y oportuno.»

Yo me limito por hoy á decir á ustedes, que de todos modos es seguro que el Gobierno adoptará aquellas medidas que armonicen la tranquilidad de la población con los fines electorales.»

PARA LOS CONTRIBUYENTES

Por la tesorería de Hacienda de la provincia de Madrid se avisa á los contribuyentes por cuotas de contribuciones que tengan solicitado el pago anticipado de las mismas por el primer trimestre del año actual, que podrán verificarlo los días 28, 29 y 30 del presente mes, de 10 á 13, en la depositaria pagadora de esta Delegación de Hacienda, Infantas, 42.

DESPUES DE LOS SUCESOS

Lo ocurrido en Alicante

«Diario de Alicante», bajo el título «Después de la ofensa, la burla», publica el artículo que reproducimos a continuación: «Destruyamos la mentira.»

No es cosa de relatar detalladamente lo ocurrido desde que salió nuestro último número; necesitaríamos más espacio del que disponemos...

Alicante ha manifestado bien elocuentemente, bien ruidosamente todo su gran dolor por lo ocurrido, y toda su gran indignación contra los que por ineptitud la ensangrentaron.

La manifestación llevada a cabo el lunes para rendir homenaje a las víctimas fué un sentidísimo acto como jamás presenciáramos en Alicante. La asamblea del Circulo Mercantil y otras reuniones habidas en el Ayuntamiento...

Serenamente.

La importancia de todos los actos, grandes y menudos, llevados a cabo no necesita de nuestro encomio; es más necesaria nuestra pobre prosa para tratar serenamente sin apasionamientos...

La verdad oficial.

Telegráficamente algunos correspondientes protestaron de que en sus sinceras informaciones se mezclaban los informes oficiales haciendo aparecer aquellas falsedades...

La coartada.

«Sobre las diez de la mañana se formó una manifestación tumultuaria, obligando a las operarias de la Fábrica de Tabacos a dejar el trabajo, asaltando casas...

Así se escribe la historia.

Esa es la verdad oficial, dada por los mantenedores del principio de autoridad, por las personas de orden, sensatos y equitativos, a quienes el Poder central dió la comisión delicadísima de gobernar los pueblos.

La respuesta.

Poco después surgía, estallaba como protesta aquella imponentísima manifestación que, presidida por el Ayuntamiento, llevó al cementerio a quince mil ciudadanos...

inferir a las víctimas inocentes habidas el sábado.

Ese acto era una desautorización categórica del pueblo a quien redactara ese telegrama, con el que se quiere justificar lo que no tiene justificación...

Vamos a analizar la verdad oficial, y ella sola se vendrá abajo, por no resistir crítica alguna, aunque sea tan modesta como la nuestra.

Lo que se calla.

No habla el telegrama oficial de los toques de atención dados antes de disparar la Guardia Civil contra la multitud inermem...

Las heridas elocuentes.

«Contra los balcones y terrados? No; terreras y bien terreras. ¿A qué tirar contra azoteas y ventanas si de allí no partió ni grito ni agresión alguna? En la calle estaba el «enemigo»... niños y mujeres que gritaban...»

Un herido hay a quien una misma bala arrancó el menique izquierdo y destruyó el codo derecho, lo que, traducido al lenguaje corriente, quiere decir que fué agredido estando con los brazos cruzados o hallándose rascando...

El «enemigo».

La importancia del «enemigo» se deduce también de la lista de bajas: unos niños, una mujer, un adolescente. Esos niños, esas mujeres y esos adolescentes, ¿agredieron a la Guardia Civil? Cuantos hemos presenciado los sucesos del viernes y del sábado hemos visto a los grupos de revoltosos gritar, pedir pan, y a los más levantisimos romper algún que otro cristal a pedradas...

Se inicia la mentira.

Y no lo ha visto la autoridad, porque no ha ocurrido más que lo que queda apuntado; porque de haber sucedido algo más grave, esa autoridad que tantas veces inventó los «clásicos elementos extraños», que surgen, según ella, en cada revuelta, se hubiera apesadumado, en cumplimiento de sus deberes, a detenerlos o a denunciarlos como sospechosos.

Ni la Policía, ni agente alguno de la autoridad ha hecho NI UNA DETENCIÓN NI UNA DENUNCIA.

Ello significa que no hubo mas que gritos y alguna pedrada de algún chiquillo. Y no hubo más.

¿Dónde están los agredidos?

¿Dónde está la agresión, dónde ocurrió, qué víctimas ocasionó? En ningún centro oficial hay parte médica alguno que acredite haber sido curado de contusión o herida ningún guardia civil, ni ningún guardia de Seguridad, ni ningún agente de Vigilancia.

¿Dónde están las víctimas, pues, de esa agresión que hiciera posible la desmedida, la sangrienta é inopinada represión que ensangrentó las calles de Alicante? Las víctimas no existen ni siquiera en el parte oficial; no ha habido tiempo de atender a ese extremo interesante.

Los «francotiradores».

En cambio en ese parte oficial sí que se ha cuidado de hacer constar bien determinada la agresión. Y dice, con un cinismo que nos llena de asombro, que LA GUARDIA CIVIL FUE AGREDIDA A TIROS desde los balcones y terrados.

Hemos dicho que queremos escribir sin pasión, y al llegar a este extremo necesitamos de toda nuestra ecuanimidad para que la indignación no nuble nuestra serenidad. Demostrar la falsedad de esa referencia es fácil. Diga quien redactó ese parte oficial afrentoso para Alicante, de qué casas, de qué azoteas, de qué ventanas partieron esas agresiones.

La falacia, destruida.

Porque se da el curiosísimo y extraño fenómeno de que habiendo sido «agredida y tiroteada desde los balcones y terreras, repelió la agresión resultando tres hombres — cuida mucho el parte oficial de no decir niños — muertos y una mujer y un hombre heridos graves y dos hombres heridos de pronóstico reservado y dos leves... TODOS, ABSOLUTAMENTE TODOS en la calle, ni uno solo en balcón, terrado o ventana alguna.

¿No es una demostración elocuentísima el hecho indubitabile de que esa Guardia Civil que se vio agredida a tiros desde los balcones y azoteas, no repelió la agresión disparando su mauser contra las azoteas y balcones de donde salieran los disparos? No hay una sola huella de sus balas.

Adúzcase la prueba.

Pero aún existe otro dato interesantísimo y elocuente que desmiente del modo más rotundo la referencia oficial indignante que analizamos.

Esos guardias agredidos deben saber de qué casas partieron los disparos agresores; la Policía no debe ignorar quiénes las habitan. Ni una denuncia, existe fundada o no, contra edificio alguno, ni contra persona determinada.

Quizás esta observación nuestra traiga consigo ahora algún quebranto a los vecinos de las calles donde los sucesos accedieron, pero es necesario apuntar este hecho, incontrovertible hoy. Seríamos los primeros en lamentar que surgieran ahora falsas denuncias que diezmarán a la falacia oficial un aspecto vez de que carece.

Pero hasta para eso es tarde ya; han transcurrido muchos días para que se inventen ahora fortalezas y guerrilleros en donde sólo hubo protestantes a quienes aguijoneaba el hambre: protestantes que eran niños y hambrientos, que eran adolescentes y mujeres.

En resumen...

En resumen: no hubo agresión armada, no hubo grave agresión de ningún linaje, no hubo guardias heridos, no hubo detenciones ni denuncias de «elementos extraños» ni de gentes levantiscas, no hubo denuncia contra edificio determinado donde se parapetaran los «francotiradores» inventados, no se conoce el nombre de ninguno de éstos, ni se señala ventana, balcón ó azotea donde los bélicos agresores se agazaparon...

Sólo hay aún en la memoria de todos unos niños muertos, una mujer que agoniza, unos jóvenes sangrando... cuyas heridas, según los dictámenes facultativos, en su mayoría, las recibieron estando de espaldas las víctimas en actitud de huir.

Eso no lo puede desvirtuar ese telegrama oficial que colmó la indignación de Alicante al ver que al duelo que se le ocasionó, se unía el escarnio.

SECCION OFICIAL

La Gaceta de ayer publica las disposiciones siguientes:

PRESIDENCIA.—Real decreto suspendiendo temporalmente en Barcelona y su provincia las garantías expresadas en los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 9.º y párrafos primero, segundo y tercero del art. 13 de la Constitución.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden disponiendo se anuncie a concurso libre la provisión de una plaza de auxiliar numerario, vacante en la Escuela Central de Ingenieros Industriales.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que durante la ausencia del ministro de este departamento se encargue el director general de Comercio, Industria y Trabajo del despacho ordinario de los asuntos de este ministerio.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Real Academia Española.—Anunciando hallarse vacante una plaza de académico de número.

LOS FERROCARRILES

Asamblea Nacional

LA SESION DE AYER

A las cuatro, y presidida por el Sr. Gascón, en sustitución del presidente efectivo, general Marvá, empezó la segunda sesión de la Sección primera, actuando como vicepresidente el Sr. Ceballos, y como secretarios los señores Puges y Ramírez de Pablos.

El presidente ruega en un breve discurso que los asambleístas prescindan del espíritu de cuerpo al discutirse las materias que constituyen el objeto de la reunión, para abreviar en los debates y conseguir una imparcialidad absoluta en el resultado de la sesión.

El Sr. Zumalacárregui dice que ha visitado como presidente de la tercera al general Marvá, presidente del Instituto Nacional de Previsión, para exponerle el acuerdo de los asambleístas respecto a las cuestiones que afectan al personal de ferrocarriles y cuyos acuerdos han de ser patrocinados por aquel organismo...

Esta acuerdo haber visto con gusto la gestión del Sr. Zumalacárregui.

Se suspende la sesión breves momentos para la presentación de enmiendas a las conclusiones siguientes de la ponencia única:

A) Como medio de regular los transportes ferroviarios, favoreciendo su vida económica y reformando sus servicios en condiciones que, mediante la baratura y rapidez de los transportes, pueda fomentarse la riqueza nacional, el Gobierno de S. M., haciendo uso de las facultades que le otorgan las leyes de concesión de ferrocarriles, procure la inmediata reversión al Estado de los ferrocarriles españoles.

Caso de no aprobarse la anterior conclusión, se discutirá la siguiente:

B) La prórroga de las concesiones unificadas por treinta años consiente la reconstrucción de las redes y la revisión de las tarifas, cosas ambas que no puede realizar el Estado, y porque lo segundo no puede llevarse a cabo en ningún caso si no pactando con las Compañías.

De no aprobarse la anterior conclusión, se pondrá a discusión la siguiente:

C) Que consiste en la renovación de las concesiones actuales, ampliando y unificando el plazo de su caducidad, con las siguientes condiciones que aquella ha de contener indispensablemente y sin perjuicio de otras que se acuerden:

a) Las Compañías construirán la doble vía en aquellos strozos que carezcan de ella, y prepararán las cosas para que pueda plantearse en las líneas que usan vía ancha el tercer carril, que permita una pronta adaptación en los caminos de hierro, en su caso, a la vía internacional.

b) Reformarán la vía y sus obras de fábrica con arreglo a las necesidades modernas del tráfico y del posible transporte de material más pesado para el comercio y la defensa nacional.

c) Construirán asimismo estaciones, apartaderos; almacenes y demás edificios que juzgue el Estado necesarios para la mejor explotación, y adquirirán los útiles y maquinarias que sean indispensables para las operaciones de carga y descarga y manobras.

d) Construirán ó ampliarán talleres capaces de reparar todo su material fijo y móvil.

e) Adquirirán ó construirán el material suficiente para la tracción y transporte de viajeros y mercancías en forma que ofrezcan comodidades y garantías para viajeros y mercaderías y posibilidad de emplearse en el transporte militar.

f) Por sí, ó asociadas con otras entidades, las Compañías montarán fábricas de locomotoras y de los accesorios que éstas necesitan, hasta obtener la independencia de esta gran industria de toda intervención extranjera.

g) Se plantearán los servicios de seguridad en la circulación, con arreglo a los últimos y más perfeccionados modelos.

h) Los gastos que produzcan estas enmiendas que se imponen a las Compañías y que serán especificadas en Convenios y preciosos, no podrán pasar de 1.500 millones de pesetas, que invertidos por un espacio, bajo la inspección del Estado, en un período máximo de quince años.

i) Las sumas que sobre la de 1.500 millones de pesetas se inviertan en las mejoras serán de cuenta del Estado hasta la concurrencia total de 2.000 millones, y pactará con las Compañías la forma de ser reintegrado del adelanto que haga.

l) Para la construcción de locomotoras y cuanto haga falta para hacerla posible, el Estado garantizará un mínimo interés del 5 por 100 al capital que se emplee en montar ó las industrias indispensables.

m) El Gobierno exigirá la nacionalización de las Sociedades, y una vez hecha la prórroga de sus concesiones, no permitirá que en sus Consejos, ni en sus oficinas, ni en su servicio figuren extranjeros sin su expresa aprobación, ni personajes decorativos.

n) Intervenirá también en el régimen de tarifas sencillas ó combinadas ó de cualquier clase que sean, con facultad de modificarlas en cualquier caso de guerra, calamidades, públicas y cuando lo demande, a su juicio, altas conveniencias nacionales. También tendrá obligación cada Compañía de realizar los servicios postales, telefónico y telegráfico que el Estado le encomiende, gratuitamente.

II

La explotación de los ferrocarriles revertidos al Estado ó la de los que se construyan por éste en lo sucesivo, estará a cargo de la Administración pública, con régimen autónómico del organismo que a tal efecto se establezca.

III

Se impone el contacto permanente é íntimo entre las Compañías ferroviarias y los elementos que han de tener a su cargo las redes en tiempo de guerra.

Se reanuda la sesión.

Base primera, letra a.—Se discute una enmienda del Sr. Rodríguez Luna contra la inmediata reversión al Estado de los ferrocarriles, por no estar capacitado actualmente para los menesteres industriales.

Le contesta el Sr. Calbetón, defendiendo la ponencia, juzgando que han cambiado en todo el orden económico las ideas y se impone la estatificación de las líneas, cosa ya proyectada por los grandes estadistas, y que existió en la mente del inolvidable Canalejas siendo ministro de Fomento el orador. Por cierto que, según éste, las bases de aquel proyecto parecieron dignas de estudio á las Empresas que las conocieron.

Niega la incapacidad para administrar servicios públicos que se atribuye al Estado, y la prueba está en el servicio de Correos, en el Instituto Nacional de Previsión, las Comisarias de Pósitos y de Seguros, entre otros, que, dependiendo directamente del Estado, son organismos que pueden presentarse como modelo en su funcionamiento. Lo que hay que procurar es salir del estado presente de cosas y conseguir que en un plazo breve, los ferrocarriles revertieran al Estado.

Se leen otras cinco enmiendas de los señores Gual, Zumalacárregui, García Masó, Bellido y Joaquín, que por oponerse a la reversión, acuerda la Asamblea que se discutiera englobadas.

El Sr. Nicolau combate las enmiendas presentadas y razona la necesidad de la estatificación en interés de la generalidad del tráfico y de la vida entera del país. El problema está en la diversa época de concesión de cada línea. Pero si el Estado se incauta de todas, el problema queda fácilmente resuelto.

Atribuye el conflicto actual de los transportes á incapacidad de las líneas, que no bastan para servir el considerable desarrollo, el aumento extraordinario del tráfico. No es sólo falta de previsión, indiferencia de las Empresas ante las necesidades del tráfico, es también falta de capital para invertir en aquellas mejoras urgentes y necesarias para completar el perfeccionamiento de esas líneas.

Expone la forma lógica y sana de realizar la estatificación sin alterar el personal, funcionamiento, dirección y administración de

Folleton de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LA PERLA DEL PALAIS ROYAL

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

hay un abismo. No es mi humilde cuna, ni la posición que deo, ni las vanas preocupaciones del mundo lo que nos separa. Este abismo es más terrible, más hondo, ¡es insuperable! En mi ceguera lo había olvidado. Cuando pronunciaron vuestro nombre en mi presencia por primera vez; cuando supe que erais el príncipe Pedro de Courtenay, hubiera debido huir, expatriarme para siempre. Hubiera debido morir, si era necesario, para no volver a veros. Pero ya os amaba. Me ha faltado valor, y ahora los dos sufrimos. Cuando recibáis esta carta, Nanette la ramillera, Nanette, la que habéis amado, habrá dejado este mundo, para no volver a él jamás. Habrá ido a ofrecer a Dios, en un claustro, un corazón que os pertenece todo entero... ¡Triste homenaje que sólo Di-

que es tan grande y tan bueno, puede aceptar!

«Dejo a mis padres la parte de mi fortuna que he ganado vendiendo flores. En cuanto al millón que habéis recibido en nombre de vuestra parienta, conservadlo, es vuestro... Escuchadme y comprendedme bien, Pedro: es vuestro, enteramente vuestro; no es un regalo, es una restitución. Si me amáis todavía, no tratéis de descubrir el sentido fatal de estas palabras; hay en ellas un secreto, Pedro; hay un crimen; pero yo podré levantar la frente ante Dios sin sonrojarme, porque de ese crimen estoy inocente...»

«¿Podréis leer esta carta? ¡Las huellas de mis lágrimas borran cada línea! Sufro mucho... me parece que me voy a volver loca ó a morir... Mi corazón se desgaja, mi cabeza se extravía... y sin embargo, mucha energía necesito aún, porque la prueba empieza ahora. ¿Os acordáis, Pedro, de lo que, en nombre de otra, os escribía no hace mucho tiempo? «El haber merecido vuestro amor, os decía, es una felicidad capaz de llenar lo que le resta de vida. Voy a probaros que decía la verdad...»

«¡Adiós... adiós... desposado mío de una hora solamente, adiós! Pensad alguna vez en la pobre muchacha que desde el fondo del claustro os amará siempre, y no dejará de rogar por vos. ¿Adiós, otra vez!... Nos volveremos a ver un día bien pronto, tal vez...; pero no ya en este mundo...»

«Nanette.»

Pedro de Courtenay comprendió toda la extensión de su desgracia.

Cuando volvió en sí y pudo apreciar su situación, se lanzó fuera de su casa, como un loco, con la cabeza descubierta y sin espada.

Corría hacia la calle de Saint-Honoré. A algunos pasos de la casa de los Sollier, encontró a Marcelo.

«¿Dónde está Nanette?—le gritó.

«Monseñor — respondió el joven asombrado del desorden y de la mirada extrañada de su interlocutor.—Nanette ha salido hace dos horas... Ha pedido un coche, y nos ha dicho que iba al Arzobispado... Yo creo que no tardará en volver...»

«¡Volver!—repitió el príncipe con una explosión de risa insensata.—¡No volverá!... ¡No volverá jamás! ¡Y la habéis dejado partir?... ¡Ah!... ¡Vosotros no la amáis! ¡No la amáis!»

Y Pedro de Courtenay, dejando a Marcelo, sin añadir una palabra más, volvió a emprender su vertiginosa carrera, dirigiéndose hacia el Arzobispado.

Los criados del prelado conocían al príncipe y respondieron a sus preguntas. Entonces supo que hacía ya una hora que el arzobispo había pedido su carruaje, y había salido en compañía de su gran vicario y de una joven.

Pedro de Courtenay cayó desmayado. Le transportaron a su casa, y no recobró el sentido sino para caer en un delirio furioso.

Durante quince días estuvo entre la vida y la muerte; pero al fin recobró la salud, y ya había pasado un mes, cuando supo que Nanette Sollier había sido admitida como novicia en el convento de las Carmelitas de la calle de Bouloy.

Allí era donde la había conducido el arzobispo de París.

El príncipe no dió ningún paso para acercarse á ella, porque sabía que todas sus tentativas serían inútiles.

No volvió nunca a pronunciar el nombre de Nanette; pero jamás olvidó á la pobre niña, que tanto había amado.

No se casó nunca; vivió solo y triste, y murió joven y sin haberse consolado.

Nanette, un año antes, había dejado este mundo por otro mejor, donde se juntan los corazones sobre la tierra.

La familia de Courtenay se había extinguido.

No nos falta mas que añadir algunas palabras; pero estas palabras ayudarán á levantar el velo misterioso que se extiende sobre ciertos puntos de nuestra relación.

El mayordomo del anciano príncipe Juan de Courtenay, cuando desempeñaba por cuenta de su amo las funciones honoríficas de Mercurio galante, tomaba — dice una crónica secreta de la época— el nombre de guerra de Grano de Cebada. En cuanto á la ruina repentina é incom-

previsible de Juan de Courtenay, se explica fácilmente.

El anciano, en los últimos momentos de su vida, que había sido un conjunto de grandes virtudes y de vergonzosos vicios, había creído pagar su deuda á la víctima de sus impotentes amores, desheredando á su hijo legítimo, al heredero de su nombre, y condenándole á la más espantosa miseria.

Era explicar un crimen con otro crimen tal vez mayor.

Afortunadamente, la justicia de Dios y el corazón de Nanette Sollier lo habían dispuesto de otro modo.

FIN DE LA NOVELA

estas Empresas, como lo ha hecho Inglaterra y como lo practica Suiza.

El Sr. Gual se declara teóricamente partidario de la estatificación. Pero enemigo en la práctica, reconoce grandes deficiencias en la organización pública.

La estatificación tiene aquí dos peligros: primero, que el Gobierno se vea sometido a presiones políticas o influencias individuales, y segundo, la apatía o ineptitud de los Gobiernos, así como también a la penuria en que vive el Estado y a la pobreza que contribuye esos servicios.

Interviene el Sr. Zumalacárregui para negar que en España exista actualmente posibilidad de la estatificación, como en otras naciones que se citan por vía de ejemplo, y como están en Alemania otros muchos ramos, que ha llegado hasta suprimir los intermediarios en su organización mercantil.

El Sr. Vives impugna las enmiendas, diciendo que las Compañías, que están atravesando una crisis honda, que quizá se agrave con el tiempo, no pueden realizar las mejoras ni perfeccionamientos que se piden en la red general, y por consiguiente, ha de ser el Estado quien las realice, previa la estatificación que se discute.

Rectifica el Sr. Calbetón, y defienden enmiendas, que han presentado, los Sres. Bellido y Garín, oponiéndose a la reversión, y diciendo el primero que aprobada la nacionalización de los ferrocarriles, lo más urgente es la construcción de la nueva red, sin comprometer los intereses del Tesoro en otros proyectos y gastos que surgirían de la estatificación. El segundo lo impugna con cifras.

Presentan enmiendas a los apartados c y d de la base los Sres. Vives, Joaquinet y Rodríguez Luna, y a propuesta de los Sres. Zumalacárregui y Vives, se acuerda que quede modificada la base en el sentido de que en ella se proponga la estatificación gradual de las líneas, realizando para ello en el momento oportuno las operaciones financieras convenientes.

Basos números II y III.—El Sr. Bellido propone algunas modificaciones, que no se aceptan, en la redacción de la conclusión II. Se aprueba ésta y la III y última, previa una enmienda del Sr. Pérez Conesa, que es retirada por su autor después de las explicaciones dadas por el ponente, Sr. Avilés, y por el Sr. Marín, como militar.

El presidente expresa su agradecimiento a los asambleístas, que han aportado sus luces a la discusión, y pide un voto de gracias para los ponentes, que se concede por unanimidad. Y se levanta la sesión a las nueve de la noche.

A las cuatro de la tarde de ayer reunió la Sección cuarta de esta Asamblea para ocuparse de las cuestiones de explotación y organización administrativa. Ocupó la presidencia D. Carlos Prast, acompañado de los Sres. Miquez y Lafitte, vicepresidentes, y Escudero y Ocampo, secretarios.

Puesta a discusión la conclusión primera, fué aprobada con una ligera enmienda del Sr. Marín. A la segunda conclusión, después de amplio debate, en el que intervinieron varios asambleístas, fué modificada por otra nueva conclusión, presentada por el Sr. García Faria.

A la conclusión tercera se presentaron dos enmiendas de los Sres. La Torre y Cano, aprobándose la del primero con ampliaciones a la conclusión, y la del segundo, acordándose se considere como aspiración de la Asamblea, a tener en cuenta por la Comisión ejecutiva.

En la conclusión cuarta el Sr. Cano presenta una enmienda sobre plazos para la resolución, que fué aprobada. La conclusión quinta, en cuyo debate intervinieron los Sres. Garí, Cano y Burgalenta, se aprueba con una modificación presentada por el Sr. Morales.

Las conclusiones sexta, séptima y octava, después de defendidas por su ponente, fueron retiradas a propuesta del Sr. Bellido. Las conclusiones quedaron redactadas y aprobadas en la siguiente forma:

Primera. Es imperiosamente necesaria la reforma, unificación y consolidación de la vigente legislación ferroviaria.

Segunda. Siendo aspiración constante de las Cámaras de Comercio que se resuelvan breve y equitativamente las cuestiones comerciales que están sometidas a las Inspecciones de ferrocarriles, debe darse satisfacción a ellas, otorgándoles las funciones ejecutivas a dichas Inspecciones, dando intervención a las

Cámaras oficiales de Comercio y de Industria en la redacción de las disposiciones legislativas oportunas.

Tercera. Se reconoce la conveniencia de que se lleve a cabo la unificación de las bases de percepción por tonelada y kilómetro de la tarificación general.

a) Deben refundirse y unificarse las condiciones generales de aplicación de las tarifas, haciéndolas únicas y obligatorias para todas las tarifas generales y en todas las líneas.

b) Creación de una nomenclatura única, numerada y amplia para la clasificación de las tarifas generales, teniendo en cuenta al clasificar o indicar base, no sólo el valor de la mercancía, sino también el uso a que se destina, espacio que ocupa y condiciones de embalaje.

c) Que en la tarificación especial, para la cual deben establecerse condiciones especiales de aplicación, no puedan adoptarse más denominaciones que las de la nomenclatura general numerada.

d) Que se proceda a la unificación de la estructura de la tarificación especial, creando modelos cuyo número sea reducido, y a ellos forzosamente se ajuste toda clase de reducciones de precios, medio único de que se puedan poner al alcance de los empleados y el comercio los precios especiales que se creen.

e) Prohibición de que se establezcan más de tres tarifas (general, especial local y especial combinada) para una misma clase de mercancías.

f) Las Compañías deben establecer trenes directos de mercancías para el más rápido transporte de las remesas, y cuando éstas lleguen a sus destinos dará conocimiento directo al consignatario respectivo.

cuarta. Necesidad de la creación de una oficina central de todas las Compañías de ferrocarriles para la resolución en común de las reclamaciones en plazos fijos.

Quinta. Para llevar a la práctica dentro del más breve plazo posible la reforma de la tarificación que se persigue se nombrará por el organismo superior especial, o en su defecto por el ministerio de Fomento, una Junta, que podrá denominarse de tarificación ferroviaria, en la cual estarán representadas la Administración pública, las Compañías ferroviarias y las entidades comerciales y productoras.

Esta Junta puede ser presidida por el representante del ministerio de Fomento, y nombrará de su seno un secretario.

Hoy se reunirá la Sección sexta a las nueve y media de la mañana, y la Sección tercera a las cuatro de la tarde.

INFORMACION POLITICA

PROPOSITOS ELECTORALES

En cuestión electoral, ó sobre bandera electoral, manifestó el Presidente del Consejo ayer que él cumplía el criterio que se había impuesto desde un principio; pero que tenía también que recibir a todo el mundo y oír a todos los que se disputan puestos en la próxima contienda, y así se explica que por su despacho desfilen candidatos de todos los colores; pero que retaba a que haya nadie que pueda decir con fundamento que él hubiese dado ni instrucciones escritas, ni verbales, ni por telégrafo, ni por teléfono a ningún gobernador sobre preferencia de candidatos.

«Tengo la confianza—agregaba el Presidente—de que la inmensa mayoría de la opinión española es monárquica y de que habrá de venir, por consiguiente, a las Cortes futuras un gran contingente de defensores de las instituciones fundamentales, y no me preocupa grandemente el matiz que tengan los candidatos, aunque, naturalmente, me sea grato prevalezcan los liberales porque en sus doctrinas veo precisamente la mejor defensa del Trono y de la prosperidad del país.»

EN EL CONGRESO

La noticia de haberse llegado a la suspensión de garantías y declaración del estado de guerra en Barcelona ha constituido el tema único de las conversaciones en los círculos políticos.

Para aquellos lectores de nuestra edición de ayer mañana la medida adoptada no puede causarles la menor sorpresa.

En un suelto de última hora, con el epígrafe «¿Qué sucede en Barcelona?», encontrarían la noticia de que las autoridades de Barcelona se habían dirigido al Gobierno pidiéndole la adopción de medidas adecuadas a las circunstancias allí creadas y que restableciesen la normalidad.

Los periodistas que hacen información en la Cámara popular hablaron con el Sr. Villanueva, quien justificó la reserva guardada por el Gobierno en las informaciones facilitadas de los Consejos de anteaer, respecto de la medida excepcional adoptada.

Le preguntaron los periodistas acerca de los precedentes que hubiera sobre suspensión de garantías en período electoral, contestándole aquél que se habían celebrado elecciones en esas circunstancias en Valencia y Barcelona, y también llamaron su atención acerca del acuerdo tomado en la Asamblea de parlamentarios determinando las condiciones a que había de ajustarse cualquier suspensión de garantías, y que se ha recordado con ocasión de haberse publicado recientemente un número extraordinario de «La Veu» conteniendo todos los acuerdos de la expresada Asamblea y el último discurso del señor Cambó.

EL SR. GINER DE LOS RIOS

No encontrándose aún en Madrid el señor Lerroux, cuya llegada a esta corte estaba anunciada para ayer, uno de nuestros redactores se dirigió ayer tarde, en el Congreso, al Sr. Giner de los Ríos, uno de los radicales más caracterizados y que mejor conocen Barcelona, para conocer su opinión acerca del estado de aquella capital.

No atribuye el Sr. Giner la declaración del estado de guerra y suspensión de garantías a una necesidad urgente, y menos para el mantenimiento del orden público, ya que no ocurre ninguna cosa que no haya pasado en la última quincena.

El Gobierno, a juicio del Sr. Giner, quiere justificar la sustitución del señor marqués de Pilares, motivada por haber seguido una política de temperamentos benignos, frente a las exaltaciones del hambre. Sabido es que en una población como Barcelona, siempre hay elementos dispuestos a secundar toda agitación pública, y desde el momento en que éstos no han surgido hoy, tanto ha podido adoptarse ayer como mañana una suspensión de garantías, que el Sr. Giner no cree justificada lo bastante.

Recordó el Sr. Giner el compromiso de dos ministros, como miembros significados de la Asamblea de parlamentarios, de no aceptar suspensión de garantías sin el acuerdo previo de las Cortes, ó por un plazo fijo de quince días, según establecen las Constituciones modernas.

Mejor hubiera sido, en opinión del mismo ex diputado, atender cuantas indicaciones se han hecho por las autoridades de Barcelona para solventar la angustiosa situación creada en toda España por la carestía de las subsistencias y dificultades de los transportes.

El Sr. Giner, por último, atribuye la sustitución del señor marqués de Pilares a que no resultó persona grata al Sr. Cambó y a la Lliga.

TRANQUILIDAD

El subsecretario de Gobernación manifestó ayer tarde que los telegramas del gobernador interino de Barcelona no acusaban novedad. La tranquilidad y la normalidad en la población eran completas.

CONFERENCIAS SUSPENDIDAS

De orden gubernativa han quedado suspendidas las conferencias telefónicas con Barcelona.

DETENCIONES?

Ha circulado con insistencia el rumor de haber sido detenidos en Barcelona el ex diputado D. Marcelino Domingo y los presidentes de algunos círculos radicales.

VIAJE DE GONZALEZ ROTHWOS

En el expreso de Barcelona marchó ayer el nuevo gobernador civil de aquella provincia, despidiéndole en la estación, entre otras personalidades, los ministros de Hacienda y de Instrucción pública.

ALHUCEMAS EN CAMA

La recepción diplomática anunciada para ayer tarde tuvo que suspenderse a consecuencia de haberse visto obligado el jefe del Gobierno, después de salir a medio día de Estado, a meterse en cama.

El señor Presidente del Consejo se hallaba desde hace varios días muy acatarrado, habiéndose resistido a guardar cama en atención a las circunstancias especiales por que atravesamos; pero ayer, sin duda por efecto del excesivo trabajo del día anterior, que le obligó a no retirarse a su domicilio hasta muy entrada la madrugada, se sintió algo febril y con un fuerte dolor de cabeza, teniendo necesidad de acostarse.

EL DIA EN BARCELONA

El señor ministro de la Guerra dió cuenta al jefe del Gobierno de las novedades de su departamento y de los últimos telegramas del capitán general de Cataluña.

Según los informes comunicados por el general Barraquer, durante el día de ayer reinó tranquilidad en Barcelona, habiendo circulado libremente las señoras por las calles, sin ser molestadas en lo más mínimo, y funcionando tranvías, automóviles y coches como en los días de la más completa normalidad.

LA DETENCION DE MARCELINO DOMINGO

En nuestra edición de anoche la acogíamos como un rumor que durante la tarde había circulado con insistencia.

Se trata de un hecho rigurosamente exacto. Marcelino Domingo fué detenido ayer a primera hora en Barcelona, como lo fueron también algunos caracterizados sindicalistas.

Lo que no se precisó anoche en los centros oficiales en que confirmaron la noticia, fueron las causas que hayan dado motivo a la detención del ex diputado por Tortosa.

NO SE HACE EXTENSION A OTRAS PROVINCIAS

Se dijo ayer tarde a última hora que sería probable que la declaración del estado de guerra se hiciera extensivo a Asturias, relacionándose con ese propósito los preparativos de fuerzas en Palencia.

No se ha confirmado, habiéndose negado veracidad al rumor por el propio Gobierno.

Lo que ocurre es que desde hace días viene insistiendo en que los mineros asturianos quieren ir a la huelga, y hasta se ha llegado a precisar incluso la fecha en que hablan de ir al paro, caso de que no fueran atendidas las pretensiones que tienen formuladas.

LAS GARANTIAS

Una personalidad del Gobierno manifestó anoche que en sus propósitos estaba prolongar lo menos posible la suspensión de garantías.

De no ocurrir incidentes que exigieran el mantenimiento de ese régimen excepcional, las garantías quedarán restablecidas, según la personalidad a que nos referimos, muy en breve.

SEGUIRA BARRAQUER

No habrá por ahora cambio en el alto mando militar de Cataluña.

Se había dicho en días anteriores que habría una combinación militar, en la que entraba dicho cargo, para el cual se indicaba a un capitán general de un distrito importante, pasando el general Barraquer a desempeñar otro puesto; pero si tal propósito existió, se ha desistido de éste, continuando, por consiguiente, al frente de la cuarta región el aludido general.

DIA TRANQUILO

El subsecretario de Gobernación manifestó anoche que el día había transcurrido en Barcelona sin novedad. Ignoraba el Sr. Picó si era exacta la noticia de la detención de don Marcelino Domingo.

EL MARQUES DE PILARES

Ayer llegó a Madrid el marqués de Pilares. Este conferenció con los ministros de Hacienda y de Gobernación, no pudiéndolo hacer a última hora, como se proponía, con el Presidente del Consejo, por guardar éste cama.

El marqués de Pilares, procediendo con una exquisita delicadeza, guarda la mayor reserva en lo que se refiere a su gestión y a los motivos que haya tenido el Gobierno para su cese en el Gobierno civil de la provincia de Barcelona, fundando sin duda esa reserva en que antes de hacer manifestación ninguna quería hablar con el marqués de Alhucemas.

Sin embargo, personas de la intimidad del marqués de Pilares declaran anoche que el incidente ocurrido hace unos días en el Gobierno civil de Barcelona, y que dió motivo a algunas desgracias, no tuvo la importancia que se le atribuyó en lo que se refiere a las lesiones de las víctimas del mismo, ni fué tampoco provocado por haberse dado un toque de atención en el interior del edificio.

Esas mismas personas justificaban la conducta del ex gobernador civil de Barcelona, diciendo que el movimiento que ha traído el estado actual de cosas parece como una revolución mansa en la que no se ven organizadores.

Se inició tomando por bandera la amnistía; más tarde la readmisión de los ferroviarios despedidos, y por último la rebaja de las subsistencias.

Se formaban grupos, los grupos de mujeres, a las mismas horas; pero no podía emplearse la violencia contra ellas, porque las manifestaciones que organizaban se disolvían ante las exhortaciones de la fuerza.

Crean las aludidas personas que la normalidad se restablecerá con el nuevo régimen de excepción, y que el general Auñón desconoce de una manera exacta si ha sido relevado ó sustituido, y si su cese obedece a una conveniencia del Gobierno de traerle a presidir el Comité del seguro marítimo.

*

En el expreso de Andalucía salió anoche para Huelva el Sr. Alvarez (D. M.) en viaje de propaganda electoral.

ACCIDENTE FERROVIARIO

León, 25. (Oficial).—El jefe de la estación de Palanquinos comunica que el tren 481 ha sido alcanzado por el 1.047, habiendo descarrilado varios vagones del primero.

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

EN MADRID

Los tenientes de alcalde.

El teniente de alcalde de la Universidad, Sr. Crespo, ha denunciado más de 150 establecimientos de su demarcación, entre ellos gran número por faltas en el peso de los artículos que expendían.

El Sr. García Revenga, teniente de alcalde de Buenavista, también ha facilitado una nota a la Prensa dando cuenta de las carnicerías, pescaderías, tahonas y carbonerías que ha denunciado por diferentes causas.

Por último, el teniente de alcalde de Chamberí, Sr. Silva, ha decomisado 836 kilos de pan. Tan sólo en cuatro tahonas del distrito encontró el pan con el peso debido.

En la tahona núm. 29 de la calle de los Artistas se promovió un gran alboroto por el poco peso de los panecillos, incautándose el Sr. Silva de varios kilos.

El vecindario aclamó al teniente de alcalde.

Maíz para Canarias.

Por nota de la Comisaría general de Abastecimientos se sabe que en breve saldrá, con destino a Santa Cruz de Tenerife, el vapor «Reina Victoria» con 200 toneladas de maíz, y con dirección a Las Palmas el «Valbanera» ó «Catalina», transportando 100 toneladas del mismo cereal.

El abastecimiento de carbón.

Ha visto el comisario general de Abastecimientos, Sr. Silveira, que algunos periódicos comentan la desprovisión de las carbonerías de Madrid; pero hay que tener en cuenta que ha sido completa la carencia de carbón a causa del trastorno producido en los transportes por la interrupción de las líneas férreas a consecuencia de las nieves, y que estaban desatendidas por esta causa, no solament las industrias, sino también los hogares.

Hay ochocientas y pico de carbonerías en Madrid, aparte de los almaceneros y de las atenciones que requieren las calefacciones instaladas en casas para la vecindad, siendo precisas para estas atenciones más de trescientas toneladas diarias, y aunque se dé el caso de que a cada carbonería se le concediera una tonelada diaria, seguramente la despacharía en hora y media, lo cual significa que el abastecimiento de Madrid no se puede hacer inmediatamente en veinticuatro horas ni en cuarenta y ocho, sino en ocho ó diez días, hasta que las casas se abastezcan con lo que ordinariamente contaban y las carbonerías vuelvan a recuperar el «stock». Esto no se puede improvisar; pero es indudable que se va mejorando la situación de una manera palpable, pues el tráfico de carbón aumenta.

Ayer autorizó la retirada de carbón mineral de todas clases, en total de unas 770 toneladas, y de vegetal 149 toneladas, lo que hace presumir que siguiendo así el aprovisionamiento de la plaza de Madrid, será un hecho su normalidad dentro de una semana, poco más ó menos, y por tanto, el problema del carbón ya no existirá.

El comisario hace públicas estas noticias para que el público vea que la situación ha mejorado, y hace constar que esto se ha conseguido gracias a la ayuda eficaz que le han prestado La Unión Carbonera y el gremio de carboneros.

Una conferencia.

Ha visitado al comisario general de Abastecimientos el nuevo gobernador de Barcelona, Sr. González Rotvos. Conferenciaron extensamente acerca del problema de las subsistencias, ofreciéndole el Sr. Silveira todo el apoyo necesario para que aquella Junta provincial de Subsistencias resolviera fácilmente los problemas que tiene pendientes en relación con los artículos de primera necesidad, y una vez que esté en Barcelona el Sr. González Rotvos, conferenciará diariamente por teléfono con el Sr. Silveira.

Existencia de carbón en la Fábrica del Gas. Existencia de carbón disponible en el día de ayer en la Fábrica del Gas, 2.121 toneladas.

Comisaría general de Abastecimientos.

No habiéndose atendido suficientemente los requerimientos dirigidos a particulares por el comisario general de Abastecimientos, con el fin de que cediesen el carbón que tuvieren para calefacción de sus casas, el Sr. Silveira se incautará desde mañana de cuantos vagones vengan a Madrid con ese destino, debiendo los particulares dirigirse a la Comisaría, donde se les entregará, a cambio del talón, un resguardo diciendo la Sociedad, gremio ó almacenero con quien haya de liquidar el combustible, que el comisario general distribuirá entre los carboneros de esta corte.

El comisario general de Abastecimientos ha interesado del gobernador civil la imposición de multa de 500 pesetas a Manuel Barrero y Francisco Menéndez, dueños, respectivamente, de las carbonerías sitas en las calles de Torrijos, números 10 y 12, y San Bartolomé, número 12, por vender sus mercancías a elevados precios.

La Comisaría general de Abastecimientos ha dispuesto que, a partir de hoy 26, los talones de carbón de todas clases con destino a Madrid que vengan consignados a la Fábrica del Gas, a las Compañías de ferrocarriles, a las Eléctricas de alumbrado, a los servicios oficiales del Estado, comprendiendo en ellos los municipales y provinciales, al Cuerpo diplomático, a cualquier Compañía que tenga a su cargo un servicio público bien definido, tal como la Madrileña de Urbanización, servicio de tranvías, etc., y por último a los almaceneros y detallistas cuyos nombres, por ser de garantía para la misma, han sido facilitados, sean autorizados para poder ser retiradas las expediciones a que se refiera por los interventores del Estado en la explotación de ferrocarriles de servicio en todas las estaciones de esta corte, los cuales, en función delegada de dicho Centro, visarán los talones que dentro de estos seis enuncia-

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Día 24, Día 25. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior (estampillado), 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Obligaciones del Tesoro al 4,50%, Obligaciones del Tesoro al 4,75%, Ayuntamiento de Madrid, Banco Hipotecario de España, Valores industriales (acciones), Bancos, Compañía de Tabacos, Unión Española de Explosivos, G. Azucarera, Altos Hornos, Duro Felguera, Unión Alcoholar Española, Ferrocarriles, Obligaciones, Valores extranjeros, Francos, Libras, Dollars.

LECHE CONDENSADA

La mejor, «Los Pirineos». Guernica (Vizcaya). Depósito: Hernán Cortés, 14. Tel. 5.307.

NOTICIAS GENERALES

Ha salido para Puerto de Santa María nuestro querido amigo el senador del Reino D. Justo Martínez.

La esposa de nuestro querido compañero D. José Antonio Palazón, redactor de El País, ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, asistida por el doctor Polo, ayudante del doctor Parache.

La madre y el recién nacido siguen en buen estado.

Tomen las pastillas del Dr. Androu y se aliviarán la tos por fuerte y crónica que sea.

En la escuadra del Sur de la Institución municipal de Puericultura se inaugura por el médico encargado de la misma y subdirector don Luis Heredero una serie de conferencias de carácter popular sobre asuntos de higiene infantil para enseñar á las madres.

En la iglesia del Carmen se han celebrado misas á la memoria de doña María de los Dolores Palavicino y Lara, que falleció en Bruselas el 25 de enero de 1917.

Unión Iberoamericana.—El domingo 27 del corriente, á las cuatro de la tarde, se reunirá la junta general ordinaria de socios de número en el nuevo domicilio social, calle de Recoletos, número 10.

Ateneo de Madrid.—El sábado 26 del actual, á las seis y media de la tarde, el señor D. Manuel Azaña dará la tercera conferencia de una serie acerca de «La política militar francesa».

La escuela de adultas establecida en la calle de Gariñosa, número 5, sigue funcionando con regularidad todos los días laborales, de seis á ocho de la noche, desde que se ha permitido la iluminación de las clases por medio de gas.

En la tenencia de alcaldía del distrito del Centro se halla depositado, á disposición de quien justifique ser su dueño, un bolsillo de señora que contenía una moneda de plata.

La Real Academia Nacional de Medicina celebrará la solemne sesión inaugural del año académico de 1918 el domingo 27 del corriente mes, á las tres de la tarde, en su casa, calle de Arrieta, núm. 10.

En ella dará cuenta de las tareas desempeñadas por la Corporación en el año anterior el secretario perpetuo D. Manuel Iglesias y Díaz, y leerá el discurso doctrinal, cuyo tema es «Influencia del artritismo y de las perturbaciones endocrinas en las enfermedades del corazón», D. Francisco Huertas y Barrero.

Después se entregarán los premios, distinciones y socorros correspondientes al año último, y se publicará el programa correspondiente á los concursos de 1918 y 1919.

La Real Sociedad Geográfica celebrará junta pública y solemne el lunes 28, á las seis y media de la tarde, en el salón de actos de la Real Academia de la Historia, para honrar la memoria del que fué su socio correspondiente, el ilustre señor D. Eduardo Mier y Miura. Leerá el discurso necrológico el excelentísimo señor D. Eduardo Alvarez Sereix.

Centro Regional Manchego.—El domingo 27, á las cuatro y media de la tarde, se celebrarán ejercicios prácticos por la clase de Declamación de este centro, pudiendo ser presenciados por los socios y sus familias.

La Sociedad general de vendedores ambulantes de Madrid convoca á junta general ordinaria, que se celebrará mañana 26, á las nueve de la noche, en su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), salón pequeño.

Sociedad de Pediatría de Madrid.—Hoy sábado, á las seis y media en punto de la tarde, y en el local del Colegio de médicos Mayor, 1, tendrá lugar la segunda conferencia de las organizadas por esta Sociedad, que está á cargo del doctor Criado Aguilar.

En el Sanatorio del doctor Mateu Milano ha sido operada, con éxito brillante, por el ilustre y sabio catedrático D. Laureano Olivares, la hija segunda de nuestro buen amigo el conocido escritor Gonzalo Valero Martín, de un quiste hidatídico.

La intervención quirúrgica ha sido un nuevo triunfo que añadir á los muchos de este reputadísimo cirujano.

Durante la operación fué auxiliado por su ayudante, el doctor Núñez Juarros, de ya firme reputación médica, y el conocido especialista en niños, Sr. Fernández Iruégas.

Enhorabuena á los padres y al inteligente cirujano.

Incendio. En la casa número 15 de la calle de San Lorenzo se prendió el hollín de una chimenea, ocasionando un pequeño incendio, que fué sofocado por los bomberos, sin grandes pérdidas materiales.

INFORMACIONES TEATRALES

ESTRENOS

«JUAN EL TONTO»

En cierta traducción de un tomo de cuentos de Mark Twain tuvimos ocasión de leer uno titulado El hombre de Solano. Se trataba de un campesino norteamericano que hace un día su aparición en Nueva York, causando el asombro de las gentes. Se presenta en una butaca de la Opera vestido con zahones de piel de borrego; otro día atrae la pública curiosidad con una nueva extravagancia, y en poco tiempo alcanza enorme popularidad en la inmensa población americana.

Juan el Tonto es otro Hombre de Solano. La comedia en tres actos, de Antonio Domínguez, estrenada anoche en el teatro Español con este título, es también otro cuento, que tiene todo el grandísimo atractivo del ingenio con que ha sido llevado á la escena y del ambiente en que el autor ha querido desarrollarlo, pintado con mucha fortuna.

«Pues, señor, en el pueblo de Valdepor habla, como en todos los pueblos, un pobre tonto que era la irrisión de todos los vecinos y á quien éstos llamaban Juan el Tonto. Había sido pastor, y el hambre le hizo bajar á poblado, como á los lobos...»

Habla también en el pueblo cierta honrada viuda, llamada Rosa Clavel, que era solicitada por sinnúmero de vecinos; que veían en ella, no sólo una virtud acrisolada y una gran belleza, sino á la propietaria de las tierras de labor de medio partido judicial.

Juan el Tonto ideó una calumniosa para poner en entredicho su buen nombre; y logró con tanto acierto su escondido propósito, que Rosa Clavel llegó á caer, para vengarse, en la tentación de matarle.

La proposición fué desechada por trece votos contra diez. Acordóse señalar pensiones á las familias de los muertos en los sucesos.

En el Ayuntamiento se celebró una reunión, á la que han asistido representaciones de las fuerzas vivas, para tratar del problema de las subsistencias.

Se acordó abrir una suscripción, á fin de recaudar cien pesetas diarias para auxiliar á las clases menesterosas; y procurar la rebaja en los precios de los artículos de primera necesidad, y solicitar del Gobierno la tasa general, y que autorice las incantaciones.

El Ayuntamiento, con los reunidos, y segundo del público, en manifestación fué al Gobierno civil para trasladar al gobernador los acuerdos, entre ellos el de que, en el caso de no adoptar el Gobierno las medidas necesarias, dimitirá en pleno.

unas conclusiones para orientar mejor las gestiones del nuevo gobernador.

Barcelona, 25.—Se ha celebrado una reunión de los gremios de artículos de primera necesidad, para tratar del conflicto de las subsistencias.

Se acordó declarar que la tasa ordenada por el gobernador no ha satisfecho las ansias populares. Que simultáneamente con la rebaja de precios de subsistencias se rebajen los alquileres. Que es indispensable que el Estado se incaute de los artículos de primera necesidad en los centros productores, y no resolver el asunto á cuenta de los detallistas.

Jerez, 25.—Por gestiones realizadas por el alcalde con trigueros y panaderos, se ha conseguido rebajar el precio del pan, que desde el domingo se venderá á 50 céntimos kilo el de primera y á precios inferiores el de segunda.

Atendiendo á la precaria situación de la población, han sido suspendidas por el Ayuntamiento las fiestas de Carnaval.

Alicante, 25.—El Luchador publica, bajo la firma de D. Ginés Alberola, secretario y amigo de D. Emilio Castelar, un interesante relato de la muerte del niño Ramón Giner, víctima de los sucesos del día 19.

Alberola fué testigo presencial. Describe el hecho en tonos emocionantes.

Málaga, 25.—En el Ayuntamiento, algunos republicanos propusieron que se pidiera al Gobierno la destitución del gobernador.

La proposición fué desechada por trece votos contra diez.

Soria, 25.—En el Ayuntamiento se ha celebrado una reunión, á la que han asistido representaciones de las fuerzas vivas, para tratar del problema de las subsistencias.

Se acordó abrir una suscripción, á fin de recaudar cien pesetas diarias para auxiliar á las clases menesterosas; y procurar la rebaja en los precios de los artículos de primera necesidad, y solicitar del Gobierno la tasa general, y que autorice las incantaciones.

El Ayuntamiento, con los reunidos, y segundo del público, en manifestación fué al Gobierno civil para trasladar al gobernador los acuerdos, entre ellos el de que, en el caso de no adoptar el Gobierno las medidas necesarias, dimitirá en pleno.

El primer concierto de la segunda serie de conciertos populares que la Orquesta Filarmónica celebra en Ponce se vió concurridísimo de un público entusiasta que aplaudió efusivamente al ilustre Pérez Casas y á los profesores que dirige.

Se estrenó un poema sinfónico, Afrodita, del maestro San Juan, que fué muy bien recibido por el auditorio.

Psiquis, de César Franck, encantó al público por la amplitud, la grandeza de las ideas musicales y su desarrollo.

El público ovacionó á la Filarmónica. El primer concierto de la segunda serie constituyó un éxito enorme para los profesores y su director.

La labor del Sr. Montero fué la de un gran actor. Saió á escena en un mutis, obligado por los insistentes aplausos del público.

Nuestra buena voluntad se estrella ante el deseo de citar el nombre de ninguno de los restantes intérpretes. Séales el incógnito leve.

Belmonte, como en las tardes anteriores, ha entusiasmado con su torero emocionante, arrancando muchas palmas y cortando dos orejas.

Alcaláreño, que alternaba por primera vez, estuvo valiente á ratos.

Fortuna, valentísimo en sus dos toros, toreando de capa y en el tercio de quites; superior con la muleta y con el estoque.

Mañana domingo, á las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la segunda audición de Carmen, con el mismo insuperable repertorio de su primera representación, pues será cantada por los famosos artistas Gabriela Besanzoni, María Ross y Marcelo Journet.

Odeón.—Mañana domingo, en función de tarde, que comenzará á las cinco, se pondrá

Carbonerías y panaderías denunciadas.

Por negarse á vender carbón de determinadas clases fueron denunciadas las carbonerías de la calle de San Vicente, 3, y paseo de las Delicias, 20.

Por faltas en el peso fueron también denunciadas las siguientes panaderías:

- Mendizábal, 34; San Vicente, 8; Princesa, 71; Ferraz, 1 y 3; Calderón de la Barca, 4 y Bola, 12.

Los labradores de Salobreaña.

Granada, 25.—El alcalde de Salobreaña comunica al gobernador que aumenta el malear por la carestía de las subsistencias.

Una manifestación. En el pueblo de Pedro Martínez se ha celebrado una imponente manifestación para protestar de la subida del pan y de los demás artículos, y pedir que se impida la salida del trigo y toda clase de cereales.

El alcalde delegó en el secretario para que con una Comisión de manifestantes marchara á los cortijos para impedir la salida del tron, con lo que se calmaron los ánimos.

Han sido suspendidas las facturaciones en la estación de Granada hasta descongestionarla de mercancías.

Tranquilidad.

Valladolid, 25.—Ha transcurrido el día tranquilo.

En el mercado se nota la falta de algunos artículos, como las patatas. El administrador de Consumos ha ofrecido traer arroz, aceite y patatas á precios de tasa.

Organizado por los expendedores, se ha celebrado esta noche un mitin.

Por las esquinas han aparecido pasquines amenazando á los oradores que tomaran parte en él, incluso al concejal socialista Remigio Cabello, gerente de la Cooperativa obrera.

Se han reanudado las facturaciones de pequeña velocidad, suspendidas desde el 31 de diciembre.

Los organizadores del mitin anunciado han acordado suspenderle en vista de la actitud hostil de ciertos elementos contra el concejal socialista Remigio Cabello, enemigo de la tasa.

Muchos de los que aguardaban la celebración del mitin, fueron en manifestación al Gobierno Civil.

El gobernador les manifestó que había sido suspendido á instancias de sus organizadores y no por orden de la autoridad.

Los manifestantes se retiraron, vitoreando al gobernador.

Peticiones á la Comisaría de Abastecimientos.

Zaragoza, 25.—El gobernador civil ha conferenciado por teléfono con el ministro de la Gobernación para que interese del comisario de Abastecimientos se aplique la tasa á los carbones en el punto de origen, y que permita el envío de gasolina y de otros artículos á esta población.

El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de que vaya á Madrid el alcalde con una Comisión de concejales y otra de fabricantes de harinas para gestionar que se conceda á Zaragoza, del trigo que se trae de la Argentina, la cantidad equivalente á la carga de trescientos vagones.

Los panaderos. Zaragoza, 25.—Con motivo de la huelga que sostienen los obreros panaderos en las casas donde no se les concede el trabajo diario, se ha celebrado un mitin, en el que han tomado parte todas las Sociedades obreras, acordando plantear la huelga general en el caso de que no se suprima el trabajo nocturno en todas las panaderías.

El mercado de ganados.

Salamanca, 25.—El mercado de ganados ha estado muy animado, habiendo concurrido compradores de varias regiones, que quedaron aterrados al enterarse de los precios.

La ternera que en el último mercado se cotizó á 30 pesetas arroba, hoy se ha vendido á 36.

Tranquilidad.

Barcelona, 25.—Reina tranquilidad completa. Al atardecer se ha publicado el bando con el decreto de suspensión de garantías en toda la provincia.

Las tropas continúan en los puntos estratégicos.

Bajo la presidencia del gobernador interino se han reunido los representantes del Fomento, Cámaras de Comercio e Industria, directores de las Fábricas del Gas y Sociedades gremiales para contribuir á la solución del problema de las subsistencias y formular

CONCIERTOS POPULARES

El primer concierto de la segunda serie de conciertos populares que la Orquesta Filarmónica celebra en Ponce se vió concurridísimo de un público entusiasta que aplaudió efusivamente al ilustre Pérez Casas y á los profesores que dirige.

Se estrenó un poema sinfónico, Afrodita, del maestro San Juan, que fué muy bien recibido por el auditorio.

Psiquis, de César Franck, encantó al público por la amplitud, la grandeza de las ideas musicales y su desarrollo.

El público ovacionó á la Filarmónica. El primer concierto de la segunda serie constituyó un éxito enorme para los profesores y su director.

La labor del Sr. Montero fué la de un gran actor. Saió á escena en un mutis, obligado por los insistentes aplausos del público.

Nuestra buena voluntad se estrella ante el deseo de citar el nombre de ninguno de los restantes intérpretes. Séales el incógnito leve.

Belmonte, como en las tardes anteriores, ha entusiasmado con su torero emocionante, arrancando muchas palmas y cortando dos orejas.

Alcaláreño, que alternaba por primera vez, estuvo valiente á ratos.

Fortuna, valentísimo en sus dos toros, toreando de capa y en el tercio de quites; superior con la muleta y con el estoque.

Mañana domingo, á las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la segunda audición de Carmen, con el mismo insuperable repertorio de su primera representación, pues será cantada por los famosos artistas Gabriela Besanzoni, María Ross y Marcelo Journet.

Odeón.—Mañana domingo, en función de tarde, que comenzará á las cinco, se pondrá

AGUA DE SOLARES

Cura la neurastenia relacionada con el aparato digestivo.

TOROS EN LIMA

Lima, 25.—A las 8,50.—Recibido el 25 á las 12,20.—Por incidencias surgidas imprevistamente, que obligaron á demorar la celebración de una de las corridas anunciadas, ha sido preciso dar algunas de éstas en días laborales, alterándose así las fechas señaladas en el abono.

Hoy se lidiaron toros de Asín, que resultaron buenos.

Belmonte, como en las tardes anteriores, ha entusiasmado con su torero emocionante, arrancando muchas palmas y cortando dos orejas.

Alcaláreño, que alternaba por primera vez, estuvo valiente á ratos.

Fortuna, valentísimo en sus dos toros, toreando de capa y en el tercio de quites; superior con la muleta y con el estoque.

Mañana domingo, á las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la segunda audición de Carmen, con el mismo insuperable repertorio de su primera representación, pues será cantada por los famosos artistas Gabriela Besanzoni, María Ross y Marcelo Journet.

Odeón.—Mañana domingo, en función de tarde, que comenzará á las cinco, se pondrá

Real.—Hoy á las nueve de la noche en punto, y en función correspondiente al turno segundo, se verificará la segunda representación de la ópera Los pescadores de perlas, en la que tan clamorosamente fueron ovacionados en la primera audición el indiscutible gran tenor Anselmi y los eminentes artistas Mercedes Jarry y Armando Crabé.

Mañana domingo, á las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la segunda audición de Carmen, con el mismo insuperable repertorio de su primera representación, pues será cantada por los famosos artistas Gabriela Besanzoni, María Ross y Marcelo Journet.

Odeón.—Mañana domingo, en función de tarde, que comenzará á las cinco, se pondrá

Odeón.—Mañana domingo, en función de tarde, que comenzará á las cinco, se pondrá

Accidentes del trabajo
Trabajando en la fábrica de relojes de Girard...

En una obra de la calle de Türel se fracturó el fémur derecho José Gómez...

Doña Isabel Orive Mosmediano, de ochenta años, falleció en su domicilio...

Casimira Herrero Pérez, de sesenta y seis años, intentó apesarse en marcha...

TEATRO REAL

Magnífica, admirable interpretación de Carmen, vimos anoche en el teatro Real...

En todo el primer acto fué acogida la gran artista con insistentes murmullos de admiración...

De Muro es sencillamente un gran artista; un tenor excepcional; un verdadero «divo»...

El Sr. De Muro posee una voz de precioso timbre, que emite con facilidad admirable...

La Srta. María Ros, excelentísima Micaela, fué aplaudidísima, como mereció su labor...

El notable bajo Mr. Journet cantó el Escamilo, siendo muy felicitado en la canción del torero...

Pastora Imperio, indiscutible diva, en lo suyo estuvo admirable. Bailó en la primera escena del acto segundo...

La orquesta, dirigida por el maestro Saco del Valle, digna del mayor elogio. En suma: una gran fiesta artística.

Terminada la inserción de la preciosa novela de Xavier de Montepin...

Es una novela lindísima, donde el interés y la emoción se aunan para formar un conjunto singularísimo...

pertenece a ese género literario particularísimo de Emilio Richebourg...

En suma, continuará brillantemente las honrosas tradiciones del folletón de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...

El conflicto europeo

LOS NEUTRALES

Alemania no dará carbón a Holanda.—Londres, 25.—El «Handelsblad», de Amsterdam, dice que en Rotterdam se ha recibido la noticia de que Alemania, en vista del arreglo...

La cuestión de las islas Aland.—Estocolmo, 25.—El Riksdag ha discutido ayer la cuestión de las islas Aland y las relaciones comerciales con los aliados...

Sublevación de marinos en Hamburgo.—Amsterdam, 25.—Se han recibido informes sobre una sublevación que ocurrió en Hamburgo el 31 de diciembre último...

LOS IMPERIOS CENTRALES

El Congreso de los Soviets.—Petrogrado, 25.—El Congreso de los Soviets de obreros y soldados se reunirá esta tarde...

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

de patrullas, causando varias bajas al enemigo, bajo una lluvia torrencial. El ministerio de la Guerra comunica oficialmente que el día 18 las fuerzas árabes del Rey de Hodjaz, que operan al Este de Medina, capturaron un importante convoy turco...

El Estado de Ural del Sur.—Petrogrado, 25.—El Parlamento nacional musulmán se ha abierto en Oremburgo. Hasta ahora el número de diputados asciende a cerca de 80. Ha sido elegido presidente Maxudov, ex diputado de la tercera Duma, y vicepresidente, Akhtiamov, diputado de la cuarta Duma, y Alkila, estudiante del Instituto Politécnico de Petrogrado...

La Asamblea decidió que en la futura República federativa rusa los Gobiernos de Ufa, Oremburgo y Cazan, cuya mayor parte de la población es turcoartara, se constituirán en Estados independientes, denominados Ural del Sur. (Agencia Radio.)

Desmovilización de fuerzas.—Petrogrado, 25.—Los periódicos dicen que el general Krivonozhko ha ordenado al Cuartel general proceder a la desmovilización de la quinta de 1903. (Agencia Radio.)

Las negociaciones de paz separada. Aplazamiento de las negociaciones.—Lo que pide Hoffmann.—Petrogrado, 25.—Las negociaciones de Brest-Litovsk han sido aplazadas hasta el 29 de enero. Según informaciones oficiales, las pretensiones territoriales alemanas se extienden a Polonia, Lituania y la mayor parte de Ucrania...

Según otra información oficiosa, los delegados rusos preguntaron al general Hoffmann lo que pensaba sobre la futura frontera ruso-alemana. El general abrió un mapa y trazó una línea que unía a Riga, Walk, Minsk y Brest. Después declaró: «Si Rusia no acepta la paz alemana, ocuparemos hasta Revel, que será tomada en siete días.» (Agencia Radio.)

El Congreso de los Soviets.—Petrogrado, 25.—El Congreso de los Soviets de obreros y soldados se reunirá esta tarde. Ya han llegado cerca de 500 delegados, de los cuales, según dicen los periódicos, un 90 por 100 son maximalistas. El Congreso oír un informe de Trotsky sobre la marcha de las negociaciones de Brest-Litovsk, y lo mismo que en el Congreso de campesinos, convocado para fin de mes, se deberá decidir la respuesta que se debe dar a las proposiciones de los Imperios centrales...

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado. La lucha de artillería se ha mantenido bastante viva durante el medio día en toda esta región. El día ha sido tranquilo en todos los demás frentes. (T. S. H.)

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

mandante del acorazado «España» al capitán de fragata D. Joaquín Montagut. —Idem jefe del primer Negociado de la primera Sección del Estado Mayor Central al capitán de fragata D. Angel Cervera. —Destinóse a la Dirección de Navegación y Pesca al capitán de corbeta D. Enrique López Perera. —Idem al mismo centro al capitán de corbeta D. Adriano Rodero Domínguez. Maquinista.—Se destinó para eventualidades del servicio en el apostadero de Cartagena al maquinista jefe D. Manuel Nores. —Idem a la Jefatura de Estado mayor del mismo apostadero al de igual empleo D. Antonio Pedrero.

El Estado de Ural del Sur.—Petrogrado, 25.—El Parlamento nacional musulmán se ha abierto en Oremburgo. Hasta ahora el número de diputados asciende a cerca de 80. Ha sido elegido presidente Maxudov, ex diputado de la tercera Duma, y vicepresidente, Akhtiamov, diputado de la cuarta Duma, y Alkila, estudiante del Instituto Politécnico de Petrogrado...

La Asamblea decidió que en la futura República federativa rusa los Gobiernos de Ufa, Oremburgo y Cazan, cuya mayor parte de la población es turcoartara, se constituirán en Estados independientes, denominados Ural del Sur. (Agencia Radio.)

Desmovilización de fuerzas.—Petrogrado, 25.—Los periódicos dicen que el general Krivonozhko ha ordenado al Cuartel general proceder a la desmovilización de la quinta de 1903. (Agencia Radio.)

Las negociaciones de paz separada. Aplazamiento de las negociaciones.—Lo que pide Hoffmann.—Petrogrado, 25.—Las negociaciones de Brest-Litovsk han sido aplazadas hasta el 29 de enero. Según informaciones oficiales, las pretensiones territoriales alemanas se extienden a Polonia, Lituania y la mayor parte de Ucrania...

Según otra información oficiosa, los delegados rusos preguntaron al general Hoffmann lo que pensaba sobre la futura frontera ruso-alemana. El general abrió un mapa y trazó una línea que unía a Riga, Walk, Minsk y Brest. Después declaró: «Si Rusia no acepta la paz alemana, ocuparemos hasta Revel, que será tomada en siete días.» (Agencia Radio.)

El Congreso de los Soviets.—Petrogrado, 25.—El Congreso de los Soviets de obreros y soldados se reunirá esta tarde. Ya han llegado cerca de 500 delegados, de los cuales, según dicen los periódicos, un 90 por 100 son maximalistas. El Congreso oír un informe de Trotsky sobre la marcha de las negociaciones de Brest-Litovsk, y lo mismo que en el Congreso de campesinos, convocado para fin de mes, se deberá decidir la respuesta que se debe dar a las proposiciones de los Imperios centrales...

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado. La lucha de artillería se ha mantenido bastante viva durante el medio día en toda esta región. El día ha sido tranquilo en todos los demás frentes. (T. S. H.)

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—Un golpe de mano alemán en los pequeños puertos franceses al Norte del bosque de Courrières ha sido completamente rechazado...

Austria.—Viena, 25.—No ha cambiado la situación en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswinterhausen, 25.—Nada nuevo en ninguno de los frentes. (T. S. H.)

AVISOS UTILES



REUMATISMO

DOLORES INTENSOS. Privado de andar. Pero pronto se curó con el URICURE

Después de sufrir horrores y al borde de la desesperación, este Sr. recuperó la salud por medio del URICURE el cual eliminó con rapidez el ácido úrico que le envenenaba. «Un simple dolor en el pecho fue creciendo en intensidad y extensión hasta invadir por completo el tronco y las extremidades...»

CESÁREO DE PABLOS. Angel 19-2º. Madrid, 21 Abril 1916. Es raro el caso en que el URICURE deje de curar el reuma, gota, ciática, arañilla, inflamación de las articulaciones y dolores de espalda...

Administración Municipal de la Fábrica de Gas de Madrid

Concurso para la adquisición de carbones para la Fábrica de Gas de Madrid. Hasta las cuatro de la tarde del 31 de este mes se admiten proposiciones en la Dirección de esta Fábrica para el suministro de carbones para la fabricación del gas...

SIERRA

compramos, con preferencia de carro, para serrar troncos. S. A. La Vascongada. Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid. LARA-6 (10 malinés sábado de moda), Mariposa (tres actos) y Nati la Bilbainita...

Ultima hora

Ecos segovianos. Segovia, 25.—Un incendio ha destruido la escuela de niños del pueblo de Espinar, no ocurriendo desgracias. —El candidato maurista por esta capital, Sr. Vitorica, luchará frente al conservador Sr. Cano de Rueda, un candidato de la Defensa Social. —Alistamiento de acorazados. Ferrol, 25.—El almirante de la escuadra recibió un telegrama del ministro de Marina disponiendo que con toda urgencia se alistaran los acorazados España y Alfonso XIII y el crucero Río de la Plata...

EJERCITO Y ARMADA

Asuntos de Guerra. Cuerpo de Inválidos.—Se concedió el empleo de coronel de este Cuerpo al teniente coronel D. Egidio Mate. —Idem el ingreso en dicho Cuerpo al capitán de Infantería D. Adolfo Villa Caballero. —Idem el sueldo de capitán al obrero de primera D. Juan Díaz. —Destinos.—Se firmaron propuestas de destinos de jefes y oficiales de Intendencia e Intervención. —Vuelta a activo.—Se concedió la vuelta al servicio activo al veterinario segundo don Martín Osorio, de reemplazo por enfermo. —Idem al archivero tercero de Oficinas militares D. Isidoro García Joven, que estaba en la misma situación que el anterior. —Idem al archivero segundo D. Victor Pozurana Díez. —Oficinas militares.—Se concedió el empleo de oficial segundo de Oficinas militares a don Pedro Rodríguez. —Matrimonio.—Concedióse real licencia para que pueda contraer matrimonio al mayor de Intendencia D. Adolfo Menéndez Cadalso. —Médicos provisionales.—Se firmó el nombramiento de varios médicos provisionales y su destino a los Cuerpos. —Retiros.—Concedióse retiros a varios oficiales de la Guardia Civil y a clases de dicho instituto. Asuntos de Marina. Cuerpo general.—Se nombró segundo co-

VINOS TINTOS
de los herederos del
MARQUES DE RISCAL
ELCIEGO (Alava).
Pidanse en todos los hoteles
y restaurantes.

DEPOSITOS EN MADRID

Sra. Viuda de D. Baldomero Garcia, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, 14.
D. J. Pecaing, Príncipe, 13.
D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3.
Sres. D. Carlos Prast y Hermanos, Arenal, 1, «Las Colonias».
Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 15, «La Mallorquina».
D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21.
D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 20 y 15
D. Antonio Montalbán, Nicolas María Rivero, 12 (antes Cedaceros), Bodega Montalbán.
D. Santiago Mollinedo, Conde Romanones, 12
D. Juan Fernández Rodríguez, Hortaleza, 15, é Infantas, 4 y 6.
D. Angel Duque Gimeno, Alcalá, 41, «La Negrita».
Bodega Victoria, Olózaga, 6. Teléfono 640.
D. Ramiro Garcia Suárez, «Caves Monopole», Echegaray, 1 y 3. Teléfono núm. 82.
D. P. Pidoux, Cruz, 12.
D. Jorge Balaguer, Montera, 51, «La Mallorquina».

Aviso muy importante á los consumidores.
Exigid siempre intacta la malla de alambre que precinta la botella y á la media botella.—Fíjense muy especialmente en nuestra **MARCA CONCEDIDA**

La Correspondencia de España

OFICINAS: Redacción y talleres: Factor, números 5 y 7. Admón. y Cajas: Arenal, 1, y Pta. del Sol, 8.

| SUSCRIPCIONES | Ret. | Trimestre. | Semestre. | Año. |
|---------------------------------|------|------------|-----------|-------|
| Madrid | 1,50 | 4,50 | 9,00 | 18,00 |
| Provincias y Portugal | » | 5,00 | 10,00 | 20,00 |
| Unión Postal | » | 9,00 | 18,00 | 36,00 |
| América y Oceanía | » | 15,00 | 30,00 | 60,00 |

Los pagos tienen que hacerse por adelantado en libranzas de la Franca, Giro Postal ó Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, á nombre del señor Administrador de este periódico. No se admiten sellos de Correos.

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA
La Administrativa, á Arenal, núm. 1. La de Redacción, á Factor, núm. 7. Apartado de Correos número 105.

De venta en los kioscos de París y principales poblaciones de Francia, al precio de diez céntimos de franco.

SEÑORAS

EL FLUJO BLANCO y las enfermedades de la MATRIZ
Se curan con las
IRRIGACIONES DEL DOCTOR VALLEY

Venta de árboles

Grandes cantidades de acacias, olmos, etc. Coníferas, rosales, arbustos y cebollas de Holanda.
POUZET, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 37, MADRID

CAMAS DORADAS

1.ª casa en España
Única que por su crédito no emplea la chapa ni la estampación, solo material de primera.
Pintillos.—Espoz y Mina, 5.

ORO Y PLATA

Platino, Brillantes, Perlas y Esmeraldas. Pagamos todo su valor. Venta de alhajas de ocasión y objetos de plata de ley al peso. SAL, 2 al 8, y P.ª MAYOR, 31. Tel.º 2.241. LOPEZ Y FERNANDEZ

5 pesetas diarias

Trabajo en casa, bien remunerado, de fácil ejecución, pueden desempeñarlo personas ambos sexos (en todas localidades), sin salir á la calle, disponiendo dos horas diurnas ó nocturnas. Ofrecerse, pidiendo G. R. A. T. S. muestra artículo sonacional, detalles, etc., al gerente: A. M. VICENT. Apartado 733. MADRID.

RECONSTITUYENTE

El más energético de los reconstituyentes es el **VINO DE BAYARD**

Peptona fosfatada, que devuelve á todas las personas débiles la fuerza y la salud. Depósito en todas las farmacias.
Collin y Compañía, PARÍS

COMPRO

maquinaria eléctrica usada, transformadores, alternadores y motores quemados. Silva, 12.

AVISO

La Casa Central es la que da más DINERO por

Papeletas del Monte Postas, 7 y 9

AGUAS PURGANTES

COSLADA
«LA MARAVILLA»

Analizadas por el sabio doctor **D. SANTIAGO RAMON Y CAJAL**
ó sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente.

LAS AGUAS DE COSLADA constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con las demás aguas purgantes; las de Coslada son las únicas que obran á los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rapidísimos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas. Las Aguas de Coslada también son maravillosas para combatir el estreñimiento, los infartos del hígado, afecciones de estómago, pulmón y riñones, y sobre todo contra la parésia intestinal y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades pertenecientes á la matriz y reumatismo. Son milagrosas para todas las enfermedades de la piel. Los pedidos al por mayor para España y el extranjero á los representantes

MARTIN Y DURAN
Tetuán, 3.—Madrid
y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

ALHAJAS

BRILLANTES, PERLAS, ORO, PLATA Y PLATINO SE PAGAN COMO EN NINGUNA PARTE.—VENTA DE BANDERAS, CUBIERTOS, VAJILLAS Y VARIOS OBJETOS PLATA DE LEY AL PESO.—FERNANDEZ Y VEIGA SPARTEROS. 16 y 18. Teléfono 2.529.—MADRID

LOTERIA NUM. 33

Admor, Antonio Fagoaga, remite décimos á provincias y Extranjero.
14, PUEBLA, 14.

CAMAS DORADAS

Dorado inglés inalterable, mil pesetas á quien pruebe lo contrario.—Gran exposición. Fábrica y despacho: Cabeza 34

MUEBLES

Exposición en la calle de Pérez Galdós, esquina Hortaleza. Venta en Hortaleza, 39, primeros, teléfono 4.185. Alquiler de mobiliarios completos.—Hay guardamuebles en Chamberí.

SE VENDE CARPINTERIA, MADE

ras, balcones y hierros, materiales de construcción y bancos de carpintero, todo más barato que en los derribos. Paseo de las Acacias, 4, y Ronda Toledo, 22.—Teléfono 4.033.

LABORATORIOS

de análisis químicos. Material completo. Pidan presupuestos. ESTEVEZ Y JODRA. Príncipe, 7, MADRID

MATERIAL FERROVIARIO

Compramos carriles, vagones, vagonetas, molinos, material de hierro y motores.—Peligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA

CARNAVAL

Se alquilan breakes, jardineras y camiones-plataformas.

SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID

Paseo Pontones, 2.—Teléfono M-808.



BLENORRAGIAS

Se curan siempre con la INYECCION CUBAS. No produce estrechez ni orquitis. Se devuelve el precio del frasco al que no se cure.—PRECIO, 3 ptas. Por correo, 3,50. Depósito: Huertas, 15, MADRID

MAQUINARIA - ELECTRICIDAD

LUNA Y MARTI, Ingenieros

Motors trifásicos para entrega inmediata en España.
220-380-125 VOLTS. C. CIRCUITOS
100 motores de 1 á 3 caballos.
220-450-260-125 VOLTS. LEVANTAESCOBILLAS
50 motores de 3 á 30 caballos.
9 — de 3 á 40 —
5 — de 3 á 50 —
5 — de 3 á 60 —
4 — de 3 á 100 —

PROXIMOS A RECIBIR GRAN NUMERO DE MOTORES. Grandes existencias en CONDUCTORES, CONTADORES, LAMPARAS, etc. Pidanse presupuestos y referencias de instalaciones realizadas. Oficinas: RONDA SAN PEDRO, 49.—BARCELONA.

Queréis la salud??

Ferro-Quina BISLERI
Cura primaveral de la sangre. Reconstituyente poderoso, tónico eficaz, aperitivo é higiénico. Venta en farmacias y droguerías. Depósito: MARTIN Y COMP. — Alcalá, 9, Madrid.

HASTA 30 PALABRAS

PUBLICIDAD ECONOMICA

5 CENTIMOS por PALABRA

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España». Arenal, núm. 1.

ACADEMIAS

Correos. Academia Serrate. Prado, 27.

ALMONEDAS

Almoneda. En dos días realizo mobiliario dos pisos, despacho, comedor, camas dobles, roperos, muchos más. Calle Colón, 14.

COMPRAS Y VENTAS

Antes de comprar tejidos y ropas hechas, visitese «El Buen Sueño», Princesa, 43.—Ropas para niños y roperos benéficos. Todo muy barato.

Compra oro, plata, platino, alhajas, antigüedades, tapices, alfombras, papeletas Monte, pianos, pianolas, aparatos fotográficos. Al Todo de Ocasión. Fuencarral, 45.

Lanillas superiores para confección, rosa, blanca, fresa, azulina, una peseta madejón. Tejidos, toallas, pelotas, bonitos modelos, precios baratos, Manuel Codes, Atocha, 9.

Prismáticos buenas marcas, compro. San Lorenzo, 9, tercero izquierda. Dos á seis.

Terrenos ganja, calles Granada, Pacifico, edificios plazas, contado.—Magdalena, 36, segundo, cinco siete.

Mantones de Manila vengo, M alquilo baratísimos. Colón, 15.

Venta fina al pie carretera próxima Hipódromo, construcción y solar propio para «garage» y talleres reparación automóviles ó almacenes. Se dará por las tres cuartas partes de su valor. Razón: Hornos de la Mata, 3, tercero derecha.

Farmacia se vende en sitio céntrico. Informes: Francisco Julián, Marqués de San Esteban, 32. Gijón.

Alhajas, relojes, bisutería, gramófonos, discos, gabinetes, impermeables, baratísimos. San Bernardo, 1.

Lámparas metálicas de todas Lámparas, desde 1,25. Aparatos y material para instalaciones eléctricas, precios reducidos. Orueta, Núñez de Arce, 7.

Fotógrafos, aficionados, compro, vendo, cambio aparatos. Serna. Hortaleza, 9.

Mantones Manila, gran surtido; vendo alquilo, San Bernardo, 1.

Trajcs fracs, y smokings, grandioso surtido, vendo, alquilo. Calatrava, 9.

Discos Pathé, nuevos, cuatro pesetas. Calatrava, 9. San Bernardo, 1.

Mantones Manila, grandioso surtido, todas clases y colores, sin subir precios, vendo, alquilo. Calatrava, 9.

OFERTAS Y DEMANDAS

Se necesita señora, sola, pensionista, de cuarenta á cincuenta años, para cuidar caballero solo y todo servicio casa. Inútil solicitarlo sin las mejores referencias.—Dirigirse, á J. J. Apartado de Correos 105. Madrid.

Representantes activos para novelas, gran éxito, necesario en pueblos. Escribid: Apartado 730, Madrid.

Mecánicos expertos en la reparación de todos sistemas de máquinas para escribir mecánicas. Ofertas con referencias y prestaciones. Apartado 381. Madrid.

Copias á máquina, 40 por 100. Más barato que casa alguna. Probad. Casa Bar-Loek, Hortaleza, 17. Teléfono 4.458.

Dinero con hipoteca sobre fincas rústicas, urbanas y automóviles. Comerciantes y propietarios por letra. Fuencarral, 138. Teléfono 2.182. Rodríguez. Cinco á ocho.

Se buscan representantes para la «Cocina Térmica Cisneros» con mil pesetas.—En poblaciones de mil habitantes en adelante, depositar género en su total contra talón.—Muestras de prueba, 20 pesetas. Patente 65.861. Visitación, 17, entresuelo. Atilano Cisneros, hotel de «Los Leones de Oro», Carmen, 30.

Los retratos grupos de familia más artísticos y económicos, los hace Roca, fotógrafo. Tetuán, 20.

PERDIDA

Pérdida perro negro la tarde del jueves 24. Se gratificará á quien lo entregue en la portería de Jacometrezo, 66. Atiende por «Raites».

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España». Arenal, núm. 1.

CONSULTAS

Rayos X. Reconocimientos, Rcinco pesetas. Radiografías. Reconocimientos estómago y matriz.—Consulta particular Corredera Baja, 5.

ESPECIFICOS

Antes de comprar específicos nacionales y extranjeros ó recetas, preguntar precio en Puebla, 11, farmacia. Hay aspirina Bayer, á 1,85 tubo, legítima.

FILATELIA

Sellos antiguos y colecciones. Compró las que me ofrezcan, pagando bien. Convenientísimo consultarme antes de vender. Pujalte, Peligros, 6.

LA MEJOR TINTURA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación ziguena, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el artificio.
La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las **placas**, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, **nunca seréis calvos**.
La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada, permite rizarse el cabello y no despidie mal olor; debe usarse como si fuer bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud; y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
De venta: Principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.
Al por mayor, Sres. Martín y Durán, y Sres. Pérez Martín, y Velasco y C.ª, de Madrid, Vicente Ferrer, Doctor Andreu y Uriach y C.ª, en Barcelona.

NOVENO ANIVERSARIO
EL SEÑOR
D. RAFAEL MORETONES Y BARASONA
DEL COMERCIO DE ESTA CORTE
FALLECIÓ EL DIA 26 DE ENERO DE 1909
R. I. P.

Su hija, doña Josefa, viuda de Montalbán; la razón social «Hija de R. Moretones y Compañía», y demás parientes y testamentarios,
RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dos.

Todas las misas que se celebren el día 26 del corriente en la parroquia de San Ginés, y el día 2 de febrero próximo en la de San Sebastián, serán aplicadas por su eterno descanso.